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Des finances saines, fruit d’une bonne stratégie et d’une attention 
au quotidien, nous permettent de poursuivre l’aménagement de 
notre cadre de vie, cher à chacun de nous, tout en préparant l’ave-
nir. Un avenir qui rime avec la transition écologique, imprimant 
une vision forte sur tous nos projets qui se réinventent sans cesse 
pour être en juste équation entre futur et besoins.
Une feuille de route ambitieuse, véritable guide de nos actions, a 
été élaborée pour placer notre commune au cœur d’une démarche 
garantissant à chacun de nous de continuer à bien vivre à Aime-la-
Plagne. L’agriculture, poumon vert de notre montagne, prend une 
place évidente au coeur de ce système. Puissions nous transmettre 
tous ensemble un territoire à nos générations futures, dans le plus 
grand respect de ce qu’il nous offre.

Corine Maironi-Gonthier
Maire d’Aime-la-Plagne

L’équité, afin que villages, bourg et stations soient traités avec 
attention, bienveillance et efficacité, dans le respect de leurs 
différences.

Accompagner, aider, favoriser, à la recherche du juste équilibre.

Du château Montmayeur au projet participatif de nos écoliers, 
en passant par les équipements de nos villages, du bourg et de 
nos stations, ou encore du formidable projet culturel, ce maga-
zine vous livre une foule de réalisations, de réflexions et de pro-
jets ; vous entrez ainsi, à nos cotés, dans notre quotidien d’élu(e)s. 

Continuons à échanger sur les actions de la municipalité au travers 
de nos permanences, nos réunions de quartier, nos comités consul-
tatifs élargis et notre application mobile citoyenne. 

2023 mi-mandat
Un point d’étape

Nos convictions

Notre mission

Nos engagements

Les projets 
« jeunesse et sport » 

essentiels à notre 
équilibre.

Les 86 
associations 

qui participent 
au lien social et 
à la vie locale.

La dynamique 
des commerces, 
des entreprises, 
et du tourisme, si 
caractéristique de 
notre commune.

La culture 
et le patrimoine, 
forte identité de 
notre territoire.

L’attention aux 
besoins de chacun, 

jeunes, anciens, 
pour un mieux 

vivre-ensemble.

Mairie d’Aime-la-Plagne
1112, avenue de Tarentaise
73210 Aime-la-Plagne 
04 79 09 74 38
mairie@mairie-aime.fr

 @mairieaimelaplagne 
www.aime-la-plagne.fr

Service Accueil / Etat Civil
du lundi au vendredi, de 8h30
à 12h et de 15h à 17h30,
sauf les mardis après-midi
et vendredis après-midi

Service Scolaire
tous les matins de 8h30 à 12h

Service Urbanisme
tous les matins de 8h30 à 12h

Police municipale
Accueil du public du lundi
au vendredi, de 9h à 12h et de 
14h à 17h, sauf le mercredi
Tel : 04 79 09 72 51

Médiathèque
mardi 15h - 18h30
mercredi 13h30 - 18h30
jeudi 9h - 12h
vendredi 15h - 18h30
samedi 9h - 12h
Tel : 04 79 55 64 90

Mairie annexe de Granier
Tous les vendredis après-midi
de 14h à 18h.
Tel : 04 79 09 73 59

Mairie annexe de
Montgirod-Centron 
Tous les vendredis après-midi
de 13h30 à 17h30.
Tel : 04 79 55 65 79

Régie des Eaux d’Aime  
Accueil du public lundi 
et vendredi, de 8h à 12h
Tel : 04 79 09 39 02
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Créé il y a plus de 60 ans, le label «Villes et Villages 
Fleuris » est particulièrement reconnu et apprécié 
du grand public. Fonctionnant sur la base du volon-
tariat des communes, il se décline de la première 
à la quatrième fleur. La participation implique de 
répondre aux attentes d’un cahier des charges exi-
geant qui va de la mise en valeur du patrimoine, à 
l’engagement de la municipalité auprès de ses admi-
nistrés en passant par le tissu associatif, la qualité 
de la voirie, etc. 
L’examen est effectué par un jury de professionnels 
aguerris issus des milieux de l’horticulture et du 
tourisme. Une délégation vient sur place visiter les 

Grâce aux soins apportés 
à l’amélioration continue  
de la qualité de vie, la commune 
d’Aime-la-Plagne a fait éclore 
en 2022 la troisième fleur du 
label «Villes et Villages Fleuris ». 
Une très belle reconnaissance 
pour une démarche 
qui embellit l’existence !

La ville en rose…

— PAROLE D’ÉLU —

Anthony Destaing
Adjoint délégué  

à l’urbanisme, au foncier  
& au cadre de vie

 ✱
« L’obtention de la troisième fleur  

est une belle distinction pour 
une commune de la taille 

d’Aime-la-Plagne. C’est le fruit 
du travail de Nicolas Merit,

de tout le service espaces verts ; 
ainsi que de l’engagement des élus. 

Cette démarche s’inscrit 
dans la durée et fait écho à notre 

fonctionnement : nous ne manquons 
pas d’idées et d’énergie mais nous 

avons aussi à cœur d’opérer 
les nécessaires transitions de notre 

époque avec mesure et en douceur. »
✱

lieux et s’assurer que tous les critères d’obtention 
sont strictement respectés. Le challenge a été rele-
vé avec passion, technicité et rigueur par Nicolas 
Merit, responsable des espaces verts, et son équipe.

Comme une fleur !
« La démarche est avant tout de rendre le cadre de vie 
agréable. C’est très important aussi bien pour les ha-
bitants que pour les visiteurs. Toutes les actions me-
nées à Aime et dans les villages, comme par exemple 
la végétalisation en plusieurs points, amènent de la 
douceur de vivre, apportent du bien-être et changent 
peu à peu la vie au sein des villes. L’attribution de la 
distinction « Villes et Villages Fleuris » engage toutes 
les forces d’une commune et permet de prouver son 
engagement sur des voies vertueuses, à tous points 
de vue. Ici nous nous appliquons depuis longtemps 
à travailler de manière intelligente et pérenne, en 
veillant par exemple à la durabilité du fleurisse-
ment. Il est important aussi de souligner que le bud-
get dédié à l’opération de labellisation n’a quasiment 
pas changé depuis 15 ans ! »
La graine est manifestement bien plantée à Aime-
la-Plagne et l’enthousiasme de Nicolas Merit ne 
semble pas près de se faner ! “ Entre cour et jardin ”, 
il se murmure qu’il vise déjà la quatrième fleur... •

| CADRE DE VIE | →
Jardin  

du Château 
Montmayeur
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Sensible au développement durable, la commune 
d’Aime-la-Plagne s’attache à adopter des comporte-
ments vertueux tout en conservant un cadre de vie 
agréable. Les services des espaces verts travaillent 
par exemple à mettre en place une végétalisation 
pérenne et un fleurissement durable, échelonné sur 
la plus longue période de l’année possible.
Les plantes mellifères sont également mises à l’hon-
neur sur tout le territoire, permettant ainsi de conci-
lier l’ornemental et le besoin écologique. 
Le recyclage est aussi très prisé. Les sapins préle-
vés sur la route de Charves ont été transformés en 
bancs ; des petits kiosques, des sofas, des objets de 
décoration sont régulièrement créés à partir des 
produits de la taille ou de l’abattage •

Art de vivre

Afin de maintenir 
la verdure des 
végétaux tout en 
économisant de 
l’eau, la commune 
a mis en place 
un système 

d’arrosage automatique nocturne 
autour de la basilique. S’évaporant 
beaucoup moins la nuit, le précieux 
liquide est ainsi utilisé en quantité 
moindre. Il en résulte également un 
gain de temps pour les employés 
du service des espaces verts 
auparavant affectés aux tâches 
d’arrosage à des heures matinales. 

Prendre
de la
graine !
Sur la base de l’idée germée chez des enseignants 
d’utiliser à des fins éducatives l’espace inexploité 
situé derrière l’école Pierre Borrione, la commune 
d’Aime-la-Plagne s’est mobilisée pour créer un pro-
jet citoyen. Après plus de 400 heures de travaux de 
nettoyage et de sécurisation, le “ verger forêt ” de 
5 000 m2 a été doté de potagers pédagogiques (avec 

des aménagements pour les personnes âgées), de 
nichoirs, d’hôtels à insectes et planté d’arbres frui-
tiers. Une cuve de récupération d’eau, des bacs de 
compost, et un parterre de pétanque avec des bancs 
figurent parmi les équipements prévus. La construc-
tion d’un point de rencontre et l’implantation de 
ruches sont également envisagées.
Terminé au printemps 2023, l’espace public est géré 
par un collectif appuyé techniquement par le service 
des espaces verts très impliqué dans l’opération •

Le 
saviez- 
vous ?

| CADRE DE VIE |
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Cycles de triRemballe
tes déchets À compter du 1er janvier 2024,  

le cadre légal rend obligatoire 
le tri des biodéchets (déchets verts 
et alimentaires). Très engagés 
dans la démarche, les Versants d’Aime 
proposent des solutions de compostage 
aux particuliers et expérimente 
la collecte auprès des collectivités 
et des professionnels. 

« Depuis plusieurs années, nous proposons aux habitants de mai-
sons des composteurs individuels à prix réduit et nous mettons 
en place des composteurs dédiés à l’habitat collectif », précise Cy-
ril Chenal, responsable du service gestion des déchets. Chaque 
point collectif comporte trois bacs de 620 litres  : un pour l’ap-
port, un comportant du broyat (à mélanger avec les déchets or-
ganiques pour que le compostage s’effectue correctement), et un 
de maturation. En charge de la prévention des déchets au sein 
des Versants d’Aime, Emmanuelle Charlot participe aussi acti-
vement au processus en veillant à l’implantation sur le terrain 
et en brassant régulièrement le contenu des bacs. La commune 
d’Aime-la-Plagne - qui met à disposition le foncier pour l’implan-
tation des bacs - compte 8 sites de compostage collectif.

Test grandeur nature 
Depuis le 6 février 2023, les Versants d’Aime expé-
rimentent la collecte de biodéchets auprès de can-
tines scolaires, restaurants et clubs de vacances à 
Aime, Montalbert et Longefoy. Actuellement, les 
matières recueillies sont transportées dans une 
structure spécialisée pour méthanisation puis 
épandage. À terme, l’objectif est d’étendre la dé-
marche de manière optimale sur tout le territoire et 
que le traitement soit réalisé localement par com-
postage sur le site de la déchetterie de Valezan par 
Savoie Déchets •

Une journée de sensibilisation et de ramassage de 
détritus s’est déroulée le 3 juin 2023 à Aime et sur 
divers sites de La Plagne. Cette deuxième session 
s’inscrivait dans le cadre de l’événement “Montagne 
zéro déchet” mis en place par l’Office de Tourisme 
de la Grande Plagne et co-financé par les com-
munes et le SIGP. L’association locale Jeunesse Evè-
nements 73 est intervenue pour la mise en place de 
stands, l’organisation de conférences et d’anima-
tions, ainsi que la restauration •

— PAROLE D’ÉLUE —

Amélie Viallet
Conseillère déléguée

à la transition
✱

La création de cette nouvelle
commission « Transitions »

traduit une volonté politique forte 
de travailler de manière 

durable et raisonnée.
Le but est de faire émerger 

des réflexions | actions allant toutes 
dans ce sens, tant au niveau des élus 

que des agents communaux. 
J’observe un vrai engagement 
au sein des services et chacun 

s’approprie ce concept à son niveau. 
Le travail consiste désormais 

en la concrétisation 
des objectifs déroulés dans 

la feuille de route.

✱

Projet développé 
conjointement
avec la COVA

→ transition
Gains de cause

La politique d’extinction nocturne de l’éclairage
public menée par la commune permet de dimi-
nuer la consommation d’énergie de 35 à 40%.
Les économies financières réalisées sont utili-
sées dans le cadre d’autres projets de transition

énergétique. D’autres mesures sont envisagées d’ici la fin
du printemps 2024 : pas de réactivation de l’éclairage public
le matin durant les jours les plus longs, expérimentation de
l’avancée progressive de l’extinction (à 23h30 par exemple), 
diagnostic par le Syndicat Départemental d’Energie de la 
Savoie des 1350 points lumineux de la collectivité. 

Horaires d’extinction

Dans toute la commune,
hors stations
Hiver : de minuit à 4 heures.
Autres saisons : de minuit à 5 heures.

En stations
Hors saison : à partir de 22h30 (23h30 
les vendredis et samedis soirs).
Pas d’extinction en saison.

| CADRE DE VIE |

←
Inauguration 
des bacs de 
compostage 
à Granier, en 
présence d’élus 
et d’habitants. 

←
Emmanuelle 
Charlot, chargée 
de la réduction 
et du tri des 
déchets pour les 
Versants d’Aime.
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À l’initiative d’Anthony Destaing, élu, et de Nicolas Ract, chargé de 
projets à la mairie d’Aime-la-Plagne, des visites sont organisées chaque 
année dans les villages pour réaliser un bilan de ce qui peut être fait afin 
d’améliorer le cadre de vie : nettoyage, embellissements etc. Les actions 
inhérentes sont ensuite menées par les services techniques concernés. 

Nouvel
élan

Améliorations continues

À Montgirod, une épicerie participa-
tive a vu le jour en Octobre 2023 dans 
la salle communale mise à disposition 

par la mairie. « Le point de départ a été la réflexion 
menée depuis plusieurs années autour de la réhabi-
litation du presbytère, plus précisément de sa par-
tie “cure” la plus récente. Ce projet est envisagé dans 

À Longefoy, une étude d’urbanisme a conduit à la 
réalisation de travaux en 2023 : aménagement de 
sécurité du carrefour de la route de Montvilliers, 
reprise de trottoirs et embellissements. 
L’acquisition foncière d’un emplacement privé en 
vue de matérialiser des places de parking et d’ins-
taller des containers à ordures semi-enterrés est 
également en cours. « À Tessens, le cimetière situé 
à l’entrée du village nécessitait quelques amélio-
rations. Il y avait un grillage qui n’était pas esthé-
tique et l’allée était délabrée » précise notamment 
Sylviane Duchosal, maire déléguée. Courant 2023, 
l’ossature du mur, l’allée et les escaliers ont été re-
faits. Une arrivée d’eau et des barrières métalliques 
ont également été installées. Les barrières en bois 
dans le village sont en cours de rénovation. Une 
étude est au programme et plusieurs hypothèses 
pour aménager le centre du village sont en phase 
d’examen par les élus. À Villaroland, un projet de 
parking est à l’étude au coeur du village, qui désen-
gorgerait le stationnement aux abords de la route 
du Grand Pré.
À Villette, un cheminement piéton a été créé entre 
le Pont de la Tour et l’entrée de Villette. Un projet 
de passage piéton traversant la RN90 au niveau de 
l’entreprise de menuiserie, sécurisé et éclairé, va 
prochainement voir le jour •

Soutenues à divers titres par la commune 
d’Aime-la-Plagne, des initiatives d’élus 
et d’habitants apportent une dynamique 
aux villages.

Sécuriser et embellir le cadre
de vie fait partie des actions
essentielles menées par 
la commune d’Aime-la-Plagne 
et dans les villages.

Le 
saviez- 
vous ?

un plan d’ensemble pour redonner vie au centre du 
village. Un sondage mené auprès des habitants a fait 
ressortir quatre attentes principales : la création d’un 
espace bar | restauration, d’un lieu de mémoire, d’une 
salle à disposition des associations et des habitants, et 
d’hébergements. La réfection de la cure s’envisage sur 
le long terme et nous nous sommes dits qu’il fallait 
qu’on impulse déjà quelque chose » explique Sabine 
Sellini, élue et habitante de Montgirod.
La création de l’épicerie participative s’est ap-
puyée sur les équipements fournis par la commune 
d’Aime-la-Plagne, sur les apports financiers et pé-
dagogiques de structures associatives nationales et 
sur une subvention du conseil départemental.
Fonctionnant grâce aux permanences assurées 
par  les adhérents de l’association “ L’Epi du Quer-
moz ” créée pour l’occasion, ce commerce participa-
tif permet aux habitants de passer des commandes 
groupées auprès de producteurs et de commerces 
locaux, et d’effectuer sur place leurs achats de pro-
duits de consommation courante au même coût 
que dans les supermarchés du secteur.
C’est aussi et surtout un projet collectif permettant 
de faire vivre le village et d’envisager l’avenir avec 
toutes les générations.
À Longefoy, la commune a facilité le projet opéré 
par un particulier qui a permis de restaurer la frui-
tière située au coeur du village pour en faire un lieu 
de vie conjuguant la restauration et l’épicerie •

| CADRE DE VIE |

↑ Place du Four

→ transition
On marche ! 
La prolongation du trottoir reliant Aime aux 
résidences du Comte est en cours de réflexion 
pour rejoindre Villaroland. Il s’agit de proposer 
un espace sécurisé le long de cette route, 
et favoriser la marche. Également, un projet 
d’aménagement de la route des Esserts est  
à l’étude, pour favoriser les promenades, avec 
l’installation de bancs, et la pose de panneaux 
sur la faune et la flore locales.

↑
Une partie 
des bénévoles, 
pendant 
l’installation 
de l’épicerie 
et du bar

↑ Carrefour Route de Notre-Dame-du-Pré

↑ Cimetière de Tessens
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— PAROLE D’ÉLUE —

Rose Paviet
Maire déléguée de 

Montgirod-Centron
✱

C’est important de pouvoir
réunir les habitants et de créer
des liens intergénérationnels.

Il existe une bonne dynamique
de ce type dans les villages
de Montgirod et Centron,

notamment grâce aux actions  
des différentes associations. 
Et des projets comme la base 

de loisirs vont aussi dans ce sens.

✱

Dans le grand bain

Bonne(s) route(s)

Appréciée pour son charmant 
environnement naturel et son 
accessibilité, la base de loisirs 
de Centron fait l’objet d’études 
pour dessiner son évolution.

Afin d’assurer une sécurité routière maximale au sein des villages, la commune 
d’Aime-la-Plagne expérimente diverses méthodes de ralentissement : coussins 
berlinois, plateaux surélevés... Ces moyens sont testés en réel pour définir le 

mieux adapté à la configuration des lieux et procé-
der ensuite aux installations adéquates.
Une douzaine de radars pédagogiques (et deux mo-
biles) sont répartis dans les villages. Ils permettent 
d’inciter les conducteurs à ralentir et d’enregistrer 
les vitesses réelles des véhicules. Par ailleurs, un ra-
lentisseur a été remis à neuf à Montgirod, un autre 
installé à Centron et des bandes piétonnes ont été 
définies à Villaroland, Tessens, Granier, et Centron •

→ transition
Entre cour
et jardin 
À l’école de Centron, il est prévu 
de mettre en valeur un terrain 
communal adjacent à la cour  
pour favoriser l’accès des enfants 
à une zone enherbée et créer 
un potager pédagogique.
Cet espace serait également 
le lieu d’activités libres dans 
un environnement plus végétal 
et frais l’été.
Envisagé pour l’été 2024, ce projet 
pilote pourrait être étendu dans 
d’autres écoles communales.

Son plan d’eau est actuellement dédié à la pêche et à 
la pratique d’activités nautiques en été. L’essentiel de 
la réflexion porte sur le fait de l’ouvrir à la baignade, 
créant ainsi un deuxième espace intercommunal de 
ce type sur le territoire des Versants d’Aime (en com-
plément du Gothard à Macot). « Nous voulons rendre 
le plan d’eau baignable au moins sur une partie et 
réserver le reste à la pêche et à d’autres activités  : 
paddle, canoë, plongeoir, etc. Une étude globale a été 
menée par le Conseil d’Architecture, d’Urbanisme 
et de l’Environnement, en concertation avec des re-
présentants de l’association de pêche et de la base de 
raft, des élus et l’agriculteur voisin. » explique Rose 
Paviet, maire déléguée de Montgirod-Centron.
Quelques points restent à finaliser pour voir l’abou-
tissement du projet : la création d’une plage et d’un 
dénivelé rendant plus douce la pente du plan d’eau 
ainsi que les conditions de surveillance de la bai-
gnade. Pour améliorer encore l’attractivité du lieu, 
il est également envisagé de compléter les espaces 
de jeux pour enfants déjà existants avec des acti-
vités s’adressant davantage aux adolescents et aux 
adultes •

| CADRE DE VIE |

←
Esquisse 
d’aménagement, 
image non 
contractuelle, 
extraite  
de l’étude 
du CAUE



14 15

→ transition
Rayon d’action
Conformément à la législation 
en vigueur, la commune 
doit définir une cartographie 
des zones d’accélération 
des énergies renouvelables, 
où le solaire occupera une place 
prépondérante. Par ailleurs, 
des initiatives citoyennes sont 
en cours d’organisation pour 
encourager la production 
d’énergie renouvelable locale, 
par l’installation de panneaux 
solaires photovoltaïques 
en toitures (La Centrale 
Villageoise Energies Tarines). 

La commune d’Aime-la-Plagne 
a fait procéder à l’installation  
de plusieurs défibrillateurs 
à Aime : à la mairie, dans les salles 
communes, gymnases, ZA des Îles, 
EHPAD, etc.
Chaque village du territoire en 
compte également au moins un.

Améliorer la sécurité routière 
devant le collège ainsi qu’aux 
entrées de ville, et assurer  
la continuité de l’aménagement 
de l’avenue de Tarentaise 
à Aime. Ces objectifs essentiels 
ont conduit la commune 
à réaliser divers travaux 
utilitaires et d’embellissement.

Travaux pratiques
Une réflexion particulière a été menée pour le tron-
çon devant le collège. Afin de diminuer la vitesse de 
circulation, la chaussée a été rétrécie et un plateau 
surélevé a été créé. La signalisation a été revue, avec 
l’installation de chaque côté de la route de figurines 
géantes.
De l’entrée d’Aime côté Bourg-Saint-Maurice jusqu’au 
rond point de l’Ormente, deux îlots qui font chicane 
ont été implantés en vue de ralentir les automobi-
listes. La bande cyclable a été prolongée jusqu’à la 
voie verte et un sens unique cyclable mis en place 
rue de la Contamine. « Dans le cadre de la poursuite 
de l’aménagement de l’avenue de Tarentaise, nous 
avons également matérialisé des places de parking, 
changé les candélabres et revégétalisé. De nouveaux 
arbres et différentes espèces durables ont été plantés », 
indique Michel Genettaz, premier adjoint, délégué 
aux travaux. 
L’aménagement de la dernière partie de l’avenue de 
Tarentaise (entre la gendarmerie et la caserne des 
pompiers) est prévu pour les prochaines années. 
Une réflexion est également lancée sur la valorisa-
tion des entrées et sorties de ville •

| AMÉNAGEMENTS |

Articulé autour d’un unique axe central 
et de ruelles piétonnes, le hameau du 
Villaret à Montgirod-Centron s’avère 
peu propice au stationnement.
Pour répondre aux demandes des ha-
bitants, un parking d’une trentaine de 
places va être aménagé au centre du 
village. Le montage administratif et les 
acquisitions foncières actuellement en 
cours laissent espérer une fin des tra-
vaux pour 2025, au plus tard 2026.
La commune a aussi créé des parkings 
à Montalbert, Longefoy, et en a recons-
truit à Tessens •

Dans le centre ville d’Aime, la commune d’Aime-
la-Plagne a financé l’installation d’une borne élec-
trique. Son fonctionnement est assuré par un opé-
rateur privé. Une quinzaine d’autres devraient être 
implantées sur la Zone Commerciale Val Plagne à 
la charge d’un constructeur automobile •

Places 
publiques

Êtes vous 
au courant ?

Le 
saviez- 
vous ?

Une carte qui les répertorie est 
disponible sur le lien www.ville-
aime.fr/cadre-de-vie/securite/
defibrillateurs
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Fin octobre, la Police Municipale a déménagée dans 
l’ancien immeuble de la trésorerie. Les locaux libé-
rés avenue de Tarentaise seront utilisés pour agran-
dir la salle des fêtes mitoyenne. Impulsée par Corine 
Maironi-Gonthier, cette double opération répond à 
plusieurs objectifs : offrir à la population des ser-
vices de proximité, installer la Police Municipale 
dans des espaces de qualité suffisamment grands, 
donner à la salle des fêtes la dimension et la modu-
larité adaptées aux attentes des usagers •

| BÂTIMENTS COMMUNAUX |

Nouveaux 
décors

Police
municipale

Véritables lieux de vie, les salles des fêtes des vil-
lages font l’objet de rénovations et de projets. 
À Tessens, Villette et Granier, les appareils de chauf-
fage obsolètes ont été remplacés par de nouveaux 
systèmes plus vertueux, comme des dalles chauf-
fantes au plafond.
L’éclairage de la salle a été refait, un faux plafond 
créé et l’insonorisation améliorée à Tessens. 
À Villette, la salle a été agrandie, une cuisine équi-
pée créée, la peinture refaite et les rideaux changés. 
Les menuiseries ont été remplacées à Granier. 
À Centron, l’étude menée par l’ASDER en vue d’éco-
nomiser l’énergie, préconise une réfection de la toi-
ture. L’installation de panneaux photovoltaïques 
figure aussi dans les éventuels projets •

→ transition
En jeux
Les Fresques du Climat sont 
des ateliers participatifs de 
sensibilisation au dérèglement 
climatique.  
En groupe, les participants font 
émerger les notions, causes, 
conséquences du changement 
climatique, ainsi que des éléments 
de solution. Des ateliers à 
destination des agents et des élus 
ont déjà été organisés à la mairie 
d’Aime-la-Plagne. D’autres sont 
prévus courant 2024, ainsi que pour 
les habitants et dans les villages.

— PAROLE D’ÉLUE —

Sylviane Duchosal
Maire déléguée de 

Tessens et vice-présidente 
à la COVA, déléguée 

à l’action sociale
✱

Que ce soit à Tessens ou Villaroland, 
l’idée est d’améliorer le village  

et de sécuriser sa traversée.
L’optique de mon mandat

est de travailler en concertation
avec la commission consultative

C’est d’ailleurs tout le sens
de celles-ci, qui ont été créées

dans les villages pour échanger 
sur les différents sujets 

qui concernent les habitants.

✱

En
bonnes 
voies
Authentique et typique, le village de Tessens se 
distingue par de belles ruelles pavées et joliment 
fleuries. D’autres, initialement en terre battue, ont 
été recouvertes d’enrobés, facilitant ainsi le chemi-
nement des piétons.
Le réaménagement de l’aire de jeux figure également 
au programme de la commune. Sylviane Duchosal, 
maire déléguée, envisage d’y implanter des installa-
tions sportives pour adultes et d’améliorer la végé-
tation environnante •

Tessens

←
Les agents
de la police 
municipale
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Près de 140 seniors d’Aime et des villages ont ainsi 
pris part au premier Buffet champêtre organisé en 
juin 2023. S’adressant aux plus de 70 ans (les ayants 
droit peuvent toutefois venir accompagnés de leurs 
conjoint(e)s plus jeunes), ce repas offert par la com-
mune d’Aime-la-Plagne s’est déroulé sous chapi-
teau au plan d’eau de Centron.
Jusqu’en fin de journée, les participants ont appré-
cié l’ambiance musicale assurée par un accordéo-
niste et les diverses animations conviviales.

La commune d’Aime-la-Plagne 
compte près de 500 personnes 
de plus de 70 ans. Chaque 
année, plusieurs actions 
sont menées en leur faveur. 

— PAROLE D’ÉLUE —

Bernadette Chamoussin
Adjointe déléguée 

aux affaires sociales
✱

Tout le monde peut être en difficulté 
à un moment ou à un autre. 

L’important c’est de savoir demander 
et accepter d’être aidé.

J’ai le sentiment qu’il y a un réel 
besoin de contacts en cette période, 

notamment chez les aînés.
Les repas organisés pour eux leur 

permettent de se retrouver.
Ce sont aussi des occasions 
de rencontres et d’échanges

avec les élus.

✱

Des aînés
bien aimés !

Une réédition de cette belle fête est prévue pour 
2024. Cette version estivale vient en complément 
des traditionnels repas de fin d’année. Habituel-
lement organisés en novembre, ils réunissent une 
soixantaine de convives à l’Auberge de Granier 
et tout autant à la salle des fêtes de Centron. Les 
bénéficiaires d’Aime, Longefoy, Tessens et Villette 
sont quant à eux environ 160 répartis lors de deux 
repas effectués à la salle des fêtes d’Aime. 

Cadeaux gourmands
Les colis distribués à domicile par les élus de la com-
mune d’Aime-la-Plagne pour les fêtes de fin d’année 
sont également très prisés. « Ils s’adressent aux aînés 
de 75 ans et plus et contiennent principalement 
des produits alimentaires festifs que les personnes 
n’achèteraient pas forcément. » explique Bernadette 
Chamoussin, adjointe déléguée aux affaires so-
ciales. « Et depuis 3 ans, nous adressons également 
un colis orienté bien-être aux résidents en maisons 
de retraite ». Dans les villages, les maires délégués 
et les élus apportent leur concours pour l’identifi-
cation des ayants droit et la distribution. À Aime, 
il est important que les nouveaux arrivants sur la 
commune se fassent connaître en mairie pour pou-
voir bénéficier du dispositif •

| SOCIAL |
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Pour les habitants des villages, le CCAS a mis en 
place une navette gratuite à destination d’Aime. 
Circulant un jeudi sur deux, elle s’adresse prioritai-
rement aux seniors et aux personnes en situation 
de handicap, mais peut être accessible à tous s’il 
reste des places disponibles.
La réservation doit être effectuée directement au-
près du prestataire Aime’s Taxi au 06.17.81.61.01 
(avant mercredi 18 heures). Après étude des be-
soins, le circuit concerne actuellement les vil-
lages de Granier, La Thuile, Tessens, Villaroland et  
Villette. Ce service pourrait être étendu à Montgi-
rod et Centron sur demande en mairie •

| SOCIAL |

Plus on 
connaît, 
plus on 
Aime »

«
Roue libre !

— PAROLE D’ÉLU —

Lucien Spigarelli
Maire délégué d’Aime & 

président de la COVA
✱

Les nouveaux jeunes élus apportent 
des éclairages nécessaires pour 

s’adapter à l’époque et il est 
important de les encourager  

en ce sens. À la mairie, c’est un peu 
comme dans une famille. 

Les enfants mènent leur vie 
d’une façon qui ne correspond 

pas forcément à ce que faisaient 
leurs parents, mais les plus jeunes 
ont aussi besoin de temps en temps 

des conseils et des repères 
des plus anciens.

✱

Blotti dans un écrin de verdure 
au Cœur de la vallée, Aime se voit, 
très tôt, attribuer le double titre 
de Berceau Tarin et Cœur  
de Tarentaise. D’Axima à Aime, 
cet illustre Bourg de passage 
et d’accueil s’enorgueillit d’être 
un territoire d’art et d’histoire. 
Sa richesse patrimoniale en 
fait un espace de référence 
unique, sa diversité naturelle et 
environnementale nous permet 
d’évoluer au sein d’une nature 
proche et bienfaitrice qu’il convient 
de protéger et de conserver.  
Nous sommes tous conscients du 
privilège que nous offre l’existence 
de vivre dans ce cadre préservé.
N’étant pas originaire d’Aime, 
je peux sans aucun chauvinisme 
vous assurer que nous avons 
beaucoup de chance. En 35 ans, 
j’ai vu notre petite ville évoluer, 
s’embellir, se doter d’équipements 
nécessaires et de structures 
déterminantes. Les liens sociaux 
et le tissu associatif constituent 
une force essentielle à notre 
vivre-ensemble.
Ce qui fait l’originalité et la force 
d’Aime ce sont les Aimerains,  
depuis toujours. Pour exemple, 
ces habitants au sein de l’Harmonie 
l’Espérance qui s’engageaient, au-delà 
des notes de musique, dans un réel 
projet de Territoire avant l’heure ; 
ces parents créant avec l’association 
Africa une garderie et un accueil 
de Loisirs (repris quelques années 
plus tard par l’EAC) ; ces familles 
bénévoles qui s’investissaient 
dans les différents clubs de sport 
pour les enfants; les artisans, 

les commerçants, les professions 
libérales, les services publics… 
tous prennent part à la meilleure 
qualité de vie possible sur notre 
belle ville.
Je remercie tous les agents de notre 
commune qui dans leur service 
respectif travaillent pour 
le bien-être et l’accompagnement 
de nos administrés.
Comment ne pas saluer le travail 
remarquable réalisé par les membres 
passionnés de la Société d’Histoire ? 
Comment ne pas saluer les actions 
menées au fil des années par notre 
Centre Social ? 
Comment ne pas saluer l’arrivée 
d’Antropia, sa Micro Folie, sa 
recyclerie, ses animations diverses ?
Comment ne pas saluer toutes nos 
associations sociales, culturelles 
et d’animation ? Nos clubs sportifs ? 
Nos clubs d’ainés ? 
Comment ne pas saluer l’Association
73210 Z’Images ? Comment ne pas
saluer JE73 ?
En résumé, notre véritable richesse 
c’est notre population qui s’investit 
depuis toujours pour une meilleure 
qualité de vie au quotidien. 
Nos valeurs se transmettent 
de génération en génération : 
Respect, Bienveillance, Solidarité, 
Écoute, Découvertes… 
À nous tous de préparer demain 
en nous inspirant de Khalil Gibran : 
« Qu’aujourd’hui englobe le passé 
avec vos souvenirs, et le futur avec 
vos attentes ». 

Belle année 2024 à tous.
2024 qui fêtera, par ailleurs,  
les 50 ans du Groupe Scolaire 
Pierre Borrione •

Lucien Spigarelli
Maire délégué 
d’Aime & président 
de la COVA

Léonard de Vinci

Sur la base d’indications fournies par les assistantes sociales, 
le CCAS (Centre Communal d’Action Sociale) peut intervenir 
ponctuellement pour soutenir des familles en difficulté. 
Ces aides peuvent consister en la prise en charge du règlement 
de la cantine scolaire (après épuisement de l’aide départementale 
dédiée), de factures d’eau et d’électricité ou d’autres dépenses jus-
tifiées. Les familles concernées se voient également dotées en fin 
d’année de bons d’achat de 80 € plus 5 € par personne du foyer. 
Ils sont utilisables dans tous les commerces d’Aime, sauf pour 
l’achat de tabac et d’alcool. Basé à la mairie d’Aime-la-Plagne, le 
CCAS intervient pour la constitution des dossiers d’aide sociale, 
l’aide ponctuelle aux familles en difficulté et la participation au 
système de télé-assistance Filien.
Sur la base d’une enveloppe annuelle de 4 000 €, le CCAS attri-

bue également des subventions à diverses structures comme 
la Banque Alimentaire (à  laquelle est rattachée l’as-

sociation Passerelle) et les Restos du cœur. Ne pou-
vant recevoir de subvention de fonctionnement, la 

Maison d’Assistantes Maternelles a pu bénéficier d’un 
abondement ponctuel pour acquérir du matériel. 

Elle s’est ainsi dotée en 2023 d’une performante 
poussette électrique •

Soutien
familial
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Des bénévoles au rendez-vous !
La mise en réseau de la médiathèque et des bibliothèques de la commune d’Aime-la-Plagne s’accompagne 
d’initiatives visant à créer une dynamique autour de la lecture et de la culture dans son ensemble. Des 
animations autour des jeux de société et la lecture de contes sont d’ores et déjà organisées à Aime et à 
Granier. « Les enfants fréquentent au moins une fois la médiathèque toutes les six semaines dans le cadre 
de l’école. Nous aimerions toucher davantage les adolescents et les adultes, ainsi que diversifier et augmen-
ter l’offre numérique », précise Isabelle Gostoli de Lima, adjointe déléguée à la culture et à l’animation. 
Ces actions et leur pérennisation ne sont possibles que grâce au soutien de bénévoles •

Encouragée par le service Savoie Biblio et s’ap-
puyant sur l’engagement de bénévoles, la commune 
d’Aime-la-Plagne a entrepris la mise en réseau de 
la médiathèque d’Aime et des bibliothèques de 
Granier et Montgirod-Centron. Grâce au nouveau 
réseau englobant les trois structures, il serait pos-
sible, à terme, de consulter informatiquement le ca-
talogue constitué à l’échelle de toute la commune 
d’Aime-la-Plagne, de réserver un ouvrage, de le ré-

À livre ouvert...

Grand écran 
Afin de maintenir et développer l’accès au cinéma à un tarif attractif, la com-
mune d’Aime-la-Plagne a investi dans du matériel et noué un partenariat pri-
vilégié avec 73210 Z’images. La dynamique association a fait inscrire la salle 
de spectacle d’Aime dans le circuit officiel du cinéma français (CNC), ce qui 
permet de diffuser des films rapidement après leurs sorties. 73210 Z’images 
contribue également à produire chaque année une tête d’affiche dans le cadre 
de la saison culturelle mise en place par la mairie et l’Office de Tourisme •

Culture générale

Le nouveau QR code figurant sur 
l’agenda papier de l’Office de Tourisme 
peut se conserver à portée de main.
Il suffit de le flasher pour accéder à 
tout moment à l’ensemble des offres 
culturelles et d’animation mises à 
jour quotidiennement. Un outil qui 
s’avère très pratique lorsqu’on est en 
recherche d’activités. 
La saison culturelle se déroule quant 
à elle chaque année entre septembre 
et mai. Avec pour fil conducteur “les 
classiques revisités”, l’édition en cours 
permet à tous les publics d’accéder à 
des représentations diversifiées et de 
qualité à la salle de spectacle et de ci-
néma d’Aime. En partenariat avec l’as-
sociation 73210 Zimages, la tête d’af-
fiche retenue cette saison est Richard 
Gotainer (le 23 mars 2024) •

— PAROLE D’ÉLUE —

Isabelle Gostoli De Lima
Adjointe déléguée à la 

culture & à l’animation
✱

Nous avons la chance d’avoir  
une offre culturelle et un patrimoine 
exceptionnels, ce qui n’est pas donné 

à tous les territoires. 
L’idée c’est d’en ouvrir l’accès à tous. 

La culture c’est du plaisir, un support 
de relations humaines, le lien social 
de l’anti-morosité ! Cela dynamise, 
apaise, donne envie de vivre dans 

un endroit et ce à tous les âges. 
Et c’est bien autant pour nous 

que pour nos visiteurs.

✱

| CULTURE & ANIMATION |

Spectacles
à la carte 
En coordination avec la commission dédiée de la mairie, l’Office 
de Tourisme de La Grande Plagne - Vallée a créé des supports 
présentant la programmation culturelle du territoire. 
Un document au format carte postale annonce les représenta-
tions de la saison. Grâce au QR code dont il est doté, il permet 
d’accéder directement aux mises à jour de cet agenda, effec-
tuées quotidiennement sur le site de l’office. Édité deux fois 
par an, un dépliant reprend cette programmation et réper-
torie les associations culturelles locales (cotisantes à l’O.T.), 
ainsi que leurs manifestations.
Ces supports sont distribués dans les offices de tourisme 
du territoire et dans les structures adhérentes •

cupérer et de le restituer dans la bibliothèque de son 
choix. « Tous les projets sont pris en considération 
pour amener la culture au sein de chaque village, et 
dynamiser chaque lieu », souligne Isabelle Gostoli 
de Lima, adjointe déléguée à la culture et à l’ani-
mation. Pertinente sur un plan pratique, l’initiative 
vise aussi à relancer l’attractivité du livre. Elle s’ac-
compagne d’animations dans les bibliothèques qui 
ont un impact avéré sur les emprunts •
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Reg’art”
sur le terroir 

Excellentes
initiatives

Organisée par l’Office de Tourisme La Plagne - Vallée du 27 au 
30 juin 2024, cette manifestation artistique mixe art contempo-
rain, patrimoine, ruralité et transmission des savoir-faire. Initié à 
Revonnas dans l’Ain par Fanny Robin, curatrice de la fondation 
Bullukian, l’événement a pour objectif de faire venir des artistes 
contemporains en milieu rural et de les amener à rencontrer le 
public. « Les artistes vont être présents à Revonnas le week-end 
du 21 juin. L’idée c’est de les faire venir ici dans la foulée, ce qui 
permet de mutualiser les frais d’organisation » expose Lætitia 
Casses, directrice de l’Office de Tourisme La Plagne - Vallée, en 
charge du patrimoine.
« Ici nous allons nous servir de lieux patrimoniaux comme écrins 
pour montrer le travail de ces artistes renommés. Pour toucher 
les habitants et les scolaires, nous avons choisi six endroits proches 
des écoles, équitablement répartis sur les territoires d’Aime-la-
Plagne et de La Plagne Tarentaise qui cofinancent le projet. L’opé-
ration bénéficie également du soutien financier du département 
et une demande est en cours auprès de l’État ».
Le Festival se prolongera du 1er juillet au 22 septembre par une ex-
position dans un site inattendu. La venue d’un artiste pour créer 
sur place durant plusieurs jours est également à l’étude. Valorisant 
diverses formes d’art (artisanat, vidéo, photo, musique, sculpture, 
poésie...), le Festival “Campagne-Première” amène les spectateurs 
à réfléchir sur leur territoire avec un regard poétique’’ conclut 
Lætitia Casses •

Animée par des bénévoles et des employés très en-
gagés, l’association joue un rôle clé dans la vie du vil-
lage. « Le Syndicat d’Initiative permet le bien-vivre 
ensemble à Granier autour de trois dynamiques : le 
service de proximité, particulièrement important 
pour les anciens avec la vente de pain et une épice-
rie de dépannage ; l’animation locale pour proposer 
aux habitants et aux touristes des activités à tarif 
modéré  ; et le renseignement touristique. » indique 
Sandrine Besson, présidente jusqu’au passage en di-
rection collégiale (3 personnes) prévue pour 2024. 
Grâce à la contribution financière de la commune 
d’Aime-la-Plagne, la structure a pu embaucher une 
personne à l’année  -  ainsi qu’une autre durant la 
période estivale - pour mener à bien l’ensemble des 
actions. Spectacles en extérieur, balades contées et 

La commune 
s’engage dans la
création du Festival 
“Campagne-Première”

Pour soutenir l’activité locale à Granier,  
la commune d’Aime-la-Plagne participe au financement  
de l’énergique Syndicat d’Initiative. 

au clair de lune, sorties herboristerie, séances de 
cinéma en plein air, yoga du rire, interventions de 
la Facim...
Parmi les manifestations récurrentes, les mercredis 
de Granier organisés durant l’été 2023 à destina-
tion de tous les publics ont rencontré un vif succès. 
L’accès à la culture pour les habitants tant au sein 
du village qu’en extérieur - notamment en partena-
riat avec le Dôme Théâtre d’Albertville - fait partie 
des objectifs phares de l’association qui poursuit 
aussi son travail sur les sujets touristiques comme 
les sentiers de randonnée et le domaine nordique •

“

| CULTURE & ANIMATION |

↑↗↓
Festival
"Campagne-Première" 
à Revonnas
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Le cœur 
en fête

Ponctuant l’époque de joie 
et de magie bienvenues, 
la vingtième édition du marché 
de Noël d’Aime s’est déroulée 
le 25 novembre 2023. 

Aime

Un anniversaire joliment mis en scène par l’Office 
de Tourisme La Plagne - Vallée, en charge de l’orga-
nisation. Toujours très attendu, le marché de Noël 
d’Aime est à la fois le premier de la vallée à être 
organisé et le plus conséquent en taille. Il accueille 
chaque année de nombreux exposants et réjouit 
un public de tout âge et de diverses provenances. 
Répondant largement aux attentes, la vingtième 
édition a offert de multiples distractions aux vi-
siteurs  : animation de la Grande Rue avec l’asso-
ciation des commerçants, spectacles des enfants, 
déambulation de la fanfare, lutins en goguette, ma-
nèges ludiques, jeux, stands de maquillage, chasse 
aux trésors et bien sûr (double !) visite de l’incon-
tournable Père Noël !
Régalés tout au long de la journée par les pré-
parations culinaires des associations de parents 
d’élèves, les participants ont pu profiter au crépus-
cule de l’onirique spectacle « Céleste », avec la ma-
jestueuse basilique d’Aime pour toile de fond.
Un moment lumineux en préambule des célébra-
tions de fin d’année •

26 
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La création de ce superbe endroit est 
partie du rêve de Patrick Sapin, mo-
niteur d’escalade à l’Association Spor-
tive d’Aime, qui a commencé tout seul 
à nettoyer et étudier la paroi !

Avec d’autres personnes, il a fait les démarches au-
près de la mairie d’Aime-la-Plagne qui est interve-
nue comme facilitatrice dans le montage de l’opéra-
tion. Ce projet est l’illustration parfaite d’une réussite 
collective. » explique Marie Martinod, adjointe sport 
et communication. Chargé de projets, Nicolas Ract 
précise : « Nous avons travaillé en bonne intelligence 
avec tous les acteurs pour que l’activité puisse se dé-
rouler en sécurité tout en coûtant le moins cher pos-
sible à la collectivité. La mairie est intervenue sur 
les aspects juridiques de responsabilité et a conclu 
avec la Fédération française d’escalade un contrat 
annuel d’entretien et de vérification de conformité ». 
S’étoffant régulièrement avec l’ouverture de nou-
velles voies, le site en compte aujourd’hui une cen-
taine présentant différents niveaux de difficulté. 
Des places de parking ont été aménagées et des 
toilettes sèches installées en 2023. Le développe-
ment du lieu réjouit Hervé Chenu, maire délégué de 
Villette, ce d’autant plus qu’il s’accompagne d’une 
préservation de la faune et de la flore  : « il y a eu 
récemment deux naissances de faucons crécerelles. 
Elles ont donné lieu à une interdiction de pratique 
à cet endroit pendant la nidification, sous surveil-
lance d’une association d’ornithologie » •

Tenir la corde...

— PAROLE D’ÉLU —

Hervé Chenu
Maire délégué de Villette

✱
Des endroits comme le site d’escalade 

créent de l’activité et amènent du 
monde dans le village. Dans le même 

esprit de loisirs et de détente, les 
aménagements de la forêt de La Glière 

effectués par la commune d’Aime-
la-Plagne contribuent à valoriser le 

secteur. C’est un atout pour l’occupation 
des gîtes locaux, et je l’espère, pour 
continuer à faire vivre le camping.

✱

Fruit de l’investissement 
de passionnés, le site d’escalade 
de Villette a pu voir le jour 
en 2020 grâce à l’appui de 
la commune d’Aime-la-Plagne.

Villette

| JEUNESSE & SPORT |

Belle nature
Voisine du site d’escalade de Villette 
en plein développement, la forêt  
de la Glière fait aussi l’objet de 
nouveaux aménagements et projets. 
En 2023, les équipements existants 
dédiés à la pratique de la pétanque 
ont été améliorés. Des aires de 
pique-nique avec des tables et des 
barbecues ont été mises en place. 
La commune envisage également 
d’étoffer les espaces de jeux destinés 
aux enfants et de créer un 
cheminement piéton à thèmes. 

←
Esquisse du topo 
de la falaise,
par Patrick Sapin 
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« L’objectif est de faire de cet endroit un sanctuaire 
du sport ouvert à tous  ! » précise Marie Martinod, 
adjointe sport et communication à la commune 
d’Aime-la-Plagne. « Il y avait déjà un stade en sta-
bilisé mais c’était vieillissant. Une concertation avec 
les professeurs de sport du collège et les asso-
ciations utilisatrices nous a permis de faire 
un point précis sur les attentes et de déve-
lopper avec Les Versants d’Aime le projet le 
plus complet et durable possible ». Proche de 
la voie verte et du centre-ville, ce nouvel 
espace est accessible à tous en dehors des 
créneaux prioritaires pour les scolaires et 
les associations.
Placé sous vidéoprotection, l’ensemble comprend 
un terrain de foot synthétique (homologué pour les 
compétitions juniors), des zones dédiées à la pra-
tique de diverses disciplines de l’athlétisme, deux 
terrains de basket 3x3, un chemin de trail, une 
piste de poussée de bobsleigh (gérée par le CBLS), 
une zone événementielle et des toilettes sèches. 
La pump-track existante a été conservée. En bo-
nus, l’opération a permis la création de six nou-
veaux terrains de pétanque avec un éclairage libre 
jusqu’à 23 heures •

Coût total des travaux 
2,8 millions d’euros

Subventions
État : 35 000 €
Département de la Savoie : 
385 000 €
Région Auvergne Rhône Alpes : 
390 410 €

La première soirée des dirigeants d’associations sportives s’est déroulée le 5 septembre 2023. À l’initiative 
de Marie Martinod, adjointe sport, cette rencontre visait à mettre en relation les encadrants des diffé-
rentes structures et à faciliter leur collaboration autour de besoins mutuels. C’est dans cet esprit qu’a été 
créé un document partagé que les associations peuvent mettre à jour avec les dates de leurs événements 
et leurs éventuels demandes de bénévoles, matériel, etc. L’objectif est d’alimenter l’application de ville et 
la page Facebook de la commune afin de permettre aux habitants d’avoir connaissance de l’organisation 
des manifestations pour s’y rendre ou se porter gracieusement volontaire. Très appréciée des protago-
nistes, la soirée sera reconduite l’an prochain dans un format qui valorise les résultats des athlètes locaux 
et l’engagement des bénévoles •

Ça roule !

Le même but

Il va y 
avoir du 
sport !

— PAROLE D’ÉLUE —

Marie Martinod
Adjointe sport

et communication
✱

Mes responsabilités, 
principalement corrélées au sport 
et à la communication de prime 

abord, m’ont permis de mettre 
en place des projets comme la 

numérisation de l’information 
ou la mise en réseau des clubs 

de sport subventionnés par 
la commune. Mais j’ai aussi 
découvert les enjeux de la 

transition, du patrimoine, et 
de l’animation en vallée qui me 
passionnent et pour lesquels je 

fais le maximum auprès des élus 
référents et des agents. 

Je crois résolument en une logique 
de projet et de décisions impactant 

le long terme, bien au-delà d’une 
logique de mandat.

 ✱

Après de conséquents 
travaux de réfection opérés 
par Les Versants d’Aime, 
le “nouveau” stade de la 
Maladière à Aime a été inauguré
le 9 septembre dernier.

Lancé au printemps dernier par Marie Martinod, 
adjointe sport et communication, le projet Le petit 
cycliste à l’école a permis à 148 enfants d’accroître 
leurs connaissances et compétences en vélo.
Portée par Sophie Hamon chargée des dossiers sco-
laires à la mairie, l’action s’est déclinée en plusieurs 
animations effectuées bénévolement par le Club de 
cyclisme de l’ASC Macot La Plagne dans les écoles 
d’Aime et des villages. Entre mai et juin 2023, des 
élèves du CE2 au CM2 ont ainsi pu parfaire leur ap-
prentissage du cyclisme et de ses règles, et recevoir 
des petits cadeaux offerts par la mairie.
Une opération instructive et ludique qui permet 
de sensibiliser les enfants à la sécurité routière, à 
l’intérêt de pratiquer des activités physiques et à la 
mobilité douce •

| JEUNESSE & SPORT |

↑
Esquisse du stade
réalisée par
Julien Duquennoy,
les Versants d’Aime. 
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— PAROLE D’ÉLU —

Camille Dutilly
Conseiller délégué 

à la jeunesse
 ✱

Pour les communes, ce n’est pas 
facile de réussir à intéresser 
les jeunes à la vie publique 

et à les impliquer. 
Nous faisons le maximum pour 
leur porter attention, des plus 

petits aux plus grands. 
Nous souhaitons leur faciliter 

la vie et faire en sorte qu’ils soient 
bien là où ils vivent. L’idée c’est 

d’avoir pour notre jeunesse 
une vision d’avenir et ne pas 

la laisser “sur le carreau”.

✱

— PAROLE D’ÉLU —

Georges Bouty
Conseiller délégué 

aux affaires scolaires 
 ✱

Le rattachement à la grande 
commune d’Aime-la-Plagne 
permet de mutualiser des 

moyens et de mettre en place 
plus d’actions à destination des 
écoliers et collégiens du secteur. 

Nous nous engageons 
également pour maintenir 

un enseignement de qualité et 
garder une majorité de classes 
ouvertes dans les écoles locales.

✱

Entrée
en piste

Des sages
à l’école
Issus des classes de CM1 et CM2 de chacune des 5 
écoles publiques du territoire, 16 enfants ont été élus 
à la rentrée 2023 pour officier au sein du Conseil des 
Écoliers. 
Mise en place avec l’appui des enseignants et l’aval 
des parents, l’initiative de Camille Dutilly, conseiller 
délégué jeunesse à la commune d’Aime-la-Plagne, 
permettra aux écoliers de se réunir, de siéger et de 
voter pour un projet qui sera réalisé dans chacun de 
leur établissement d’ici le mois de juin 2024. Le pro-
jet à retenir et financé par la mairie devra concer-
ner le cadre de vie des élèves.

Aux petits oignons ! 
Afin d’accueillir dans de meilleures conditions les 
élèves et le personnel, la commune d’Aime-la-Plagne 
travaille à l’extension de la cantine Pierre Borrione. 
Le projet en cours prévoit d’augmenter la capacité 
de 40 places sur les deux services, de fluidifier le 
passage et d’améliorer la rotation. Il porte égale-
ment une valeur éducative avec l’initiation des plus 
grands à une formule de self-service. L’opération 
vise également à faciliter les déplacements, rendre 
le lieu plus convivial et moins exposé à la chaleur •

| JEUNESSE & SPORT |

↑
Élections
à l’école 
de Villette

L’Office de Tourisme de La Grande Plagne - Vallée 
organisait la première édition de l’Urban Party au 
stade de la Maladière à Aime le 9 septembre der-
nier (et le 10 à Macot). 
Dédié à la jeunesse, ce week-end sportif et ludique 
mettait à l’honneur le skate park et la pump track 
(piste spéciale pour la pratique du VTT ou BMX). 
Démonstrations, compétitions, spectacles ont émail-
lé la manifestation qui sera reconduite en 2024 sous 
une forme encore à déterminer •
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Une 
montagne…

…de 
ressources

Précieux 
soutien

Tiers-lieu dédié au réemploi 
et au « faire soi-même », 
Antropia a ouvert ses portes 
à Aime le 29 avril 2023.

Particulièrement attentive 
au dynamisme économique 
de son territoire, la commune 
d’Aime-la-Plagne assure 
un accompagnement 
personnalisé des porteurs 
de projets et des structures 
déjà existantes.

Une recyclerie avec vente d’objets en 
bon état, un troquet, une salle de confé-
rence modulable, des laboratoires de 
fabrication, un atelier bois/métal parta-
gé, une Micro-Folie avec Musée numé-
rique, réalité virtuelle et espace créatif ; 
des animations...
Le tout constitué sous forme d’une 
Société Coopérative d’Intérêt Col-
lectif dans laquelle chaque sociétaire 
bénéficie d’une voix quel que soit le 
capital amené.
Le concept a séduit la commune 
d’Aime-la-Plagne qui est intervenue 
pour faciliter l’installation de la struc-
ture dans des locaux privés et a ache-
té des parts sociales afin d’encourager 
le développement du projet. Aurélie 
Roguier, ancienne technicienne des 
Versants d’Aime, et son homologue 
Elsa Descamps de Haute-Tarentaise, 
ont mené toute la réflexion. 

| DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE |

Pour Lucien Spigarelli, maire délé-
gué d’Aime et président des Versants 
d’Aime : « Antropia c’est l’aboutisse-
ment d’une étude qui a été menée par 
Les Versants d’Aime et quatre autres 
intercommunalités du territoire.
A l’origine, il s’agissait d’analyser la 
pertinence de la création d’une recyc-
lerie et sa gestion par une association. 
Antropia y répond et va bien au delà. 
Avec la création de la Micro-Folie c’est 
un véritable pôle socio-culturel qui se 
met en place et on ne peut que se ré-
jouir que ce soit à Aime » •

Les actions mises en place consistent à prodiguer 
des informations sur les dispositifs réglementaires 
et d’aide, à faciliter concrètement les démarches 
liées à une installation, à participer à la mise en 
place d’animations commerciales, etc. 
Tout socio-professionnel souhaitant implanter un 
commerce ou une entreprise peut ainsi être reçu 
sur demande par Corine Maironi-Gonthier, maire, 
Pascal Valentin, adjoint délégué aux finances et au 
développement économique, et Nicolas Ract, char-
gé de projets. Il en est de même pour les acteurs 
économiques qui se trouveraient confrontés à des 
difficultés dans l’exercice de leurs activités. Ce lien 
de proximité également entretenu avec les habitants, 
est partie intégrante de l’ADN de la commune. 

Chargé de projets à la commune d’Aime-la-Plagne 
depuis plus de 5 ans, Nicolas Ract est un véritable 
technicien polyvalent. Son rôle principal est d’aider 
les élus dans la prise de décisions concernant la fai-
sabilité de projets en termes réglementaires, tech-
niques et financiers Rouage essentiel entre l’idée, le 
projet, et la réalisation, il travaille en étroite rela-
tion avec les élus et l’ensemble de ses collègues.
Ses missions s’inscrivent dans le cadre de com-
missions aussi variées que le développement éco-
nomique, la culture, le patrimoine, l’agriculture, la 
communication, le sport et la transition •

Un projet soutenu 
et accompagné 
par la commune 
d’Aime-la-Plagne 
et la COVA.
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Job dating
Face aux difficultés de recrutement rencontrées par les entre-
prises locales depuis la crise covid et dans l’esprit d’aider les 
demandeurs d’emploi, la commune d’Aime-la-Plagne a organisé, 
sous l’impulsion de Pascal Valentin, adjoint aux finances et très 
attentif au développement économique, des sessions de rencontre 
autour de l’emploi en avant saison.
Ces cessions conviviales se sont déroulées en partenariat avec 
le GEIQ Mer et Montagne. Le Groupement d’Employeurs pour 
l’Insertion et la Qualification favorise l’insertion de personnes 
éloignées du marché du travail, ou aide à la reconversion, dans le 
cadre de contrats en alternance autour des métiers du tourisme 
et des loisirs. 
L’essentiel étant de favoriser le contact et les rapprochements, 
ces sessions de fin d’après midi se sont articulées autour d’une 
table ronde permettant le partage d’expérience de personnes déjà 
diplômées après avoir suivi une formation au GIEC, et de poten-
tiels employeurs ou représentants du GIEC. S’ensuivait des ren-
dez vous informels en one to one •

Loger
pour  
recruter
Sujet récurrent en station, la probléma-
tique du logement saisonnier est désor-
mais également présente en vallée.
Soucieuse de solutionner ce manque 
d’habitat impactant l’activité écono-
mique, la commune d’Aime-la-Plagne
s’implique pour répondre aux de-
mandes des entreprises locales ayant 
des difficultés de recrutement liées à 
ces questions de l’habitat. 
Des recherches sont actuellement en 
cours afin de trouver en vallée une op-
portunité foncière adaptée à la réalisa-
tion de logements saisonniers.
Toujours sur le modèle de ce qui se pra-
tique en station, il s’agirait d’établir un 
montage de l’opération le plus neutre 
possible pour la commune et de s’assu-
rer la destination de logement « tempo-
raire » lié aux activités saisonnières en 
associant ces sociétés dans le montage 
financier de l’opération •

— PAROLE D’ÉLU —

Pascal Valentin
Adjoint délégué 
aux finances & 

au développement 
économique 

✱
Accompagner l’activité 
économique fait partie 

de notre quotidien.  
Depuis le début de la mandature, 

nous sommes en permanence 
aux côtés de l’ensemble 

des commerçants, artisans 
et socio-professionnels déjà 

installés ou qui veulent 
s’implanter dans la commune. 

Nous les recevons autant 
que nécessaire pour identifier 

leurs problèmes et les aider
dans la mesure de ce qui 

est possible.

✱

| DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE |

La commune d’Aime-la-Plagne 
a pour objectif de favoriser une 
mobilité efficace et accessible,  
tout en limitant l’impact carbone. 
Pour cela, elle encourage les 
habitants et les saisonniers à 
utiliser le dispositif Blablacar Daily 
subventionné par la COVA. 
Le principe repose sur la 
rémunération des conducteurs
et la gratuité pour les passagers. 
La commune a également lancé 
des études, subventionnées 
à hauteur de 80 %, pour 
l’aménagement d’un téléporté 
entre Aime et La Plagne 
(cf. page 41 du magazine). 

→ transition
Déplacement
vertueux 

↑
Eric Laboureix, 
président du 
GEIQ
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— PAROLE D’ÉLU —

Laurent Desbrini
Adjoint délégué au 

tourisme & aux stations
✱

Avec l’Office de Tourisme,  
nous prenons à bras le corps 

le dossier sur l’emploi saisonnier 
et mettons en œuvre différents 

dispositifs en ce sens. 
Nous accompagnons 

également diverses opérations 
qui valorisent l’attrait touristique 

du territoire. En tant qu’élus,
nous avons des responsabilités 
et un engagement important 

vis à vis des administrés 
et un rôle à jouer auprès 

des visiteurs.

✱

Existant depuis 2014, le partenariat entre La Plagne 
et le Puy du Fou a permis de révéler un certain 
nombre de points communs et des problématiques 
similaires. « Nos secteurs d’activités se situent dans 
les mêmes domaines  : restauration, services, ac-
cueil, technique... Et au fur et à mesure de nos 
échanges, nous nous sommes rendus compte que 
nous avions chacun de nos côtés des difficultés en 
termes d’emplois saisonniers » confie Laurent Des-
brini, adjoint délégué au tourisme et aux stations. 
« Nous avons alors décidé d’organiser des rencontres 
régulières sur nos secteurs respectifs. Des représen-
tants du Puy du Fou viennent à La Plagne en hiver 
pour proposer des emplois à pourvoir chez eux du-
rant la période estivale. Et nous y allons après l’été 

pour rencontrer leurs salariés et leur présenter les 
différents métiers existant ici ». 

Travaux pratiques 

Ces premières démarches ont constitué le socle 
d’une réflexion plus large qui a conduit l’Office de 
Tourisme de La Plagne à concevoir un site inter-
net favorisant le lien entre les recruteurs et les po-
tentiels employés. Une enquête menée auprès des 
socio-professionnels a permis de déterminer les 
besoins en terme d’embauche et de répertorier les 
avantages offerts aux postulants. Développée en 
concertation avec les élus et acteurs du territoire, 
la plate-forme numérique permet aux employeurs 

Une
plate-forme
pour
l’emploi
Pour optimiser leurs potentiels en termes d’embauches 
saisonnières, La Plagne et Le Puy du Fou co-organisent 
régulièrement des rencontres autour de l’emploi.
En collaboration avec les élus, les socio-professionnels 
et la SAP, l’Office de Tourisme de La Plagne 
a également développé un site internet visant 
à faciliter les recrutements.

de présenter leurs entreprises et de déposer leurs 
avis de postes vacants. Les demandeurs peuvent 
quant à eux étudier les diverses offres et postuler 
en ligne. Facile d’utilisation, ludique et convivial, 
le site mis en service à l’automne 2023 propose 
des emplois de natures et de saisonnalités variées. 
« Nous savons déjà rendre notre territoire attrac-
tif pour les clients. Avec ces actions, nous mettons 
toutes les chances de notre côté pour que ce soit 
aussi le cas dans le domaine de l’emploi » se réjouit 
Laurent Desbrini •

WWW.EMPLOI-LAPLAGNE.COM

| DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE |

↑
Recrutement 
au Puy du Fou 
pour la saison 
hivernale  
à La Plagne. 
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La liaison téléportée 
entre Aime et la station  
de La Plagne fait toujours 
l’objet d’études minutieuses 
en vue d’une éventuelle 
réalisation dans des 
conditions optimales.

« Ce télécabine répond à plusieurs objectifs : tran-
sition, régulation des flux de circulation, sécurité 
routière...» explique Laurent Desbrini, adjoint délé-
gué au tourisme et aux stations. « Cette liaison per-
mettrait à notre destination d’entrer dans une nou-
velle dimension, et l’actualité, avec l’organisation 
des prochains JO d’hiver en 2030, pourrait être un 
atout de taille dans notre projet » explique madame 
le Maire Corine Maironi-Gonthier.
Le téléporté proposerait effectivement aux vacan-
ciers l’opportunité d’un voyage décarbonné « porte 
à porte » et une expérience de la montagne qui com-
mence dès l’entrée dans la télécabine, à Aime. Afin 
de servir la mobilité douce locale, le transport par 
câble pourrait être généralisé pour les écoliers et le 
frêt. Les études menées sur le début du mandat, ont 
permis de valider la faisabilité technique en déter-
minant les points de départ et d’arrivée (gare SNCF 
d’Aime / gare routière de Plagne Centre) ainsi que 
les zones de parking, l’implantation des pylônes et 
le profil de l’appareil. D’autres critères importants 
comme le mode d’exploitation et de gestion, ou en-
core la clé de répartition entre les deux communes 
porteuses du projet restent à affiner. 
La dernière réunion entre les élus des deux com-
munes en octobre 2023 s’est conclue sur un accord 

pour le lancement d’une ultime étude courant 2024. 
Elle rendra compte des différents moyens de finan-
cement à la disposition des communes (aides des 
collectivités territoriales, de l’État, de l’Europe, in-
tervention d’opérateurs économiques…) et propo-
sera un plan de mobilité en vallée et station pour 
parfaire le dispositif. Suite à ces précieuses der-
nières informations, les élus seront en capacité de 
se positionner et viendra alors la consultation de la 
population, dernière étape avant la mise en œuvre 
potentielle de ce projet d’envergure passionnant les 
habitants de la vallée depuis des décennies •

Les images présentées ici 
représentent des esquisses 
non contractuelles offertes 
par le cabinet Willmotte.

Transport
à la
hauteur

Plagne Centre

L’implantation des stations

Aime Gare :
interconnexion gares SNCF et routière

En charge de la gestion des gares voyageurs du ré-
seau ferré national, Gares et Connexions lance un 
appel à manifestation d’intérêt en lien avec la com-
mune d’Aime-la-Plagne pour créer un nouveau 
lieu de vie tant à destination des habitants que des 
voyageurs. À ce stade, diverses possibilités sont en-
visageables : brasserie, coworking, coliving, mise en 
valeur de produits locaux, espace de valorisation du 
territoire en termes patrimonial et culturel • 

Sur les rails

La commune d’Aime-la-Plagne 
vient de créer un poste de chargée 
de projets, dédié à la structuration 
de sa démarche transition.  
A partir d’une feuille de route 
précise, des objectifs concrets 
sont définis pour les années à venir 
dans divers domaines : transition 
énergétique, mobilité, etc.
Un programme cohérent avec
le territoire, ses aspirations  
et ses besoins spécifiques, 
est mis en œuvre. 
Les orientations prises par 
le groupe de travail en charge 

de la transition au SIGP 
sont déclinées à l’échelle 
communale lorsque cela 
s’avère pertinent.

←↖
Esquisses 
réalisées
par le cabinet 
Ingérop

→ transition
Ph(r)ases
de transition
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→ transition
Démarches à monter

« Les financements liés aux travaux sont compensés par la vente 
de charge foncière et ne sont pas pris sur le budget général de la 
commune d’Aime-la-Plagne. » souligne Michel Genettaz, premier 
adjoint, délégué aux travaux. Afin d’améliorer l’accueil dès l’ar-
rivée sur site, la configuration du village nouvellement labellisé 
"Famille Plus" et de ses alentours ont été revus en intégralité. 
En parallèle, la garderie a été agrandie, des toilettes publiques 
et un terrain de jeux pour enfants ont été créés, et une place 
d’animation aménagée. Une nouvelle salle polyvalente “l’Alto”, a 
également été construite en plein centre de la station, avec du 
parking à proximité. « Il y avait déjà une petite salle à Montalbert 
mais elle ne correspondait plus aux besoins en termes de capacité 
et de normes d’accessibilité. La remanier aurait été trop compli-
qué et coûteux. Nous allons la vendre pour être transformée en 
commerces » précise Michel Genettaz.
Entièrement équipée pour servir à la production de spectacles 
(scène, éclairages, régies), la nouvelle infrastructure peut ac-
cueillir 350 personnes assises et 500 debouts. Elle est divisible 
pour permettre l’organisation de réunions, de manifestations ou 
d’activités diverses •

Une
métamorphose 
raisonnée

Pour répondre 
au mieux aux attentes 
d’un public présent 
tant en hiver qu’en 
été, Montalbert a 
développé et adapté 
ses infrastructures. 

Montalbert

— PAROLE D’ÉLU —

Michel Genettaz
Premier adjoint,

délégué aux travaux
✱

En tant qu’élus,
il est primordial que nous 

puissions répondre aux attentes 
des administrés pour améliorer 

leur vie au quotidien.
Et nous devons nous attacher

à faire preuve de bon sens
dans le choix des actions

que nous menons 
et dans la façon de le faire.

✱

Dans le cadre de leur engagement commun dans la transition, la commune, le SIGP 
et la COVA ont fait établir diverses études dont un bilan carbone. Cet “état des lieux 
de l’existant” a permis de définir les orientations des actions à mener concernant les 
préoccupations sociales et environnementales (RSE). Les démarches prévues aujourd’hui 
doivent être menées à l’échelle du territoire ce qui nécessite une concertation et 
des délais pour la mise en application. En parallèle, ces institutions ont mis en place 
un certain nombre de mesures pour obtenir le “Flocon Vert”. Ce label valorise les 
destinations touristiques de montagne qui s’engagent dans une politique de transition. 

Le point sur
Plagne Aime 2000

Le projet d’aménagement du site de Plagne Aime 2000 se poursuit. L’opérateur 
de la ZAC, le groupe Pierre et Vacances, travaille actuellement sur de nouvelles 
options de réalisation de cet ambitieux et essentiel projet restructurant.
Au 1er trimestre 2024, la Commune devrait être en mesure de communiquer 
sur la manière dont cet ensemble pourrait se réaliser et dans quel planning •
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Suite à l’arrêt de son exploitation, le téléski de Granier a été démonté en juin 2023 en collaboration avec 
la SAP. « C’était une volonté qu’il y ait un recyclage des éléments. Ils ont été récupérés par diverses stations 
de la région » précise André Pellicier, maire délégué. « Après la fermeture des pistes, nous avons tenu à 
garder sur le secteur une activité touristique autour du ski nordique et de randonnée, ainsi qu’une piste 
de luge ». Le club local organise également chaque année des courses de ski alpinisme. La prochaine, qui 
aura lieu fin janvier 2024, s’inscrit dans les championnats de France… •

Particulièrement impliqués dans les activités de la 
commune de Granier, trois résidents et amis ont pour 
objectif de créer un nouveau lieu de vie proche de 
l’ancien téléski.
Articulée autour de leurs centres d’intérêts et sa-
voir-faire, l’opération envisagée consiste en la concep-
tion d’hébergements insolites écoconçus, l’organisa-
tion d’activités, la création de jardins (pour alimenter 
les visiteurs en légumes frais et de saison) et l’aména-
gement de sentiers à thème autour du site. Sensible à ce 
beau projet, la commune d’Aime-la-Plagne entend faire 
tout son possible pour qu’il puisse aboutir.
contact@lerhizome.fr

Un projet
insolite
sur le versant 
du soleil 

| PROJETS STRUCTURANTS |

L’hiver 
en pente 
douce Granier
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Lancée en 2023, la plate-forme 
digitale (sans téléchargement) 
développée par la mairie 
et l’Office de Tourisme 
La Plagne–Vallée, s’attache 
à faire découvrir quatre édifices 
majeurs d’Aime. Accessible sur 
téléphone mobile et tablette, cet 
outil gratuit verra prochainement 
sa couverture étendue jusqu’aux 
villages du territoire.

Laissez-nous vous conter “le pays d’art et d’histoire”. 
Cette référence au label caractérisant la commune 
s’affiche dès l’ouverture de l’application dénommée 
“le parcours historique d’Aime et ses villages”, initiée 
par Isabelle Gostoli de Lima, adjointe déléguée à la 
culture et à l’animation, Anne Le Mouëllic, adjointe 
déléguée au Patrimoine, et Nicoals Ract, chargé de 
projets.
Disponible au Château Montmayeur, à la basilique 
Saint-Martin, au musée archéologique et à l’église 
paroissiale, elle nécessite une simple connexion sur 
place (pas de téléchargement). 
« L’outil donne accès à une présentation succincte 
du site concerné et de ses aspects notables. L’idée 
c’est d’amener les visiteurs à faire des visites guidées 
et à se balader dans Aime et dans les villages. Avec 
cette application, nous pouvons créer et renouve-
ler des circuits s’articulant autour de divers points 
d’intérêt et thématiques » explique Lætitia Casses, 
directrice de l’Office de Tourisme La Plagne - Val-
lée, en charge du patrimoine. 
L’application propose l’accès à des contenus écrits 
ainsi qu’audio, et se décline en français, anglais, 
néerlandais et italien. 
Elle a été élaborée notamment à partir d’un docu-
ment référence retraçant les grands pans de l’his-
toire de la ville établi sur demande de la commune 
par la doctorante Valérie Huvé •

À Aime,
l’histoire se raconte 
avec application...

Faites l’expérience
du chemin de visite en 
scannant le QR code

| PATRIMOINE |



48 49

ampé à deux pas du centre-ville, le Château 
Montmayeur est une bâtisse emblématique de 

la commune. Édifiée au 13e siècle, cette ancienne 
maison-forte a été remaniée au 15e. Après une 
énorme campagne de restauration effectuée il y a 
une vingtaine d’années, l’édifice a été aménagé pour 
accueillir des expositions temporaires, centrées au-
tour de l’architecture et de l’habitat en Tarentaise. 
Les rénovations en cours permettront de créer des 
salles d’exposition supplémentaires. 
À terme, le Château Montmayeur abritera égale-
ment les travaux et les archives de la Société d’His-
toire et d’Archéologie d’Aime. Une façon pour Corine 
Maironi-Gonthier, maire, « de remercier les membres 
de tout ce qu’ils ont fait dans l’ombre toutes ces années 
pour l’histoire et le patrimoine local ». 
La date de fin de réhabilitation est difficile à déter-
miner aujourd’hui, notamment en raison de l’ins-
cription du bâtiment aux Monuments Historiques. 
Ce classement implique en effet un certain nombre 
de démarches particulières qui nécessitent du temps.

La vie
de château

Labellisée “Pays d’art et d’histoire  
des hautes vallées de Savoie”, 
la commune d’Aime-la-Plagne 
compte un remarquable patrimoine 
historique et architectural. 
Parmi ces joyaux d’un autre temps, 
la Tour Montmayeur fait l’objet 
de conséquentes rénovations 
et prend la nouvelle appellation 
de Château Montmayeur. 

D’importants travaux de maçonnerie, charpente et 
toiture - financés à 80 % par le Programme France 
Relance - ont toutefois déjà été réalisés en 2022.
« Cette première tranche a permis de réhabiliter la 
partie qui servait jusqu’alors de logements privés et 
de combles. » explique Anne Le Mouëllic, adjointe 
déléguée au patrimoine. 
« Et les fouilles préventives obligatoires ont révélé de 
bonnes surprises ! Contre toute attente, le fait que la 
Tour ait été habitée a préservé le bâtiment. Les ar-
chéologues ont ainsi pu retrouver un coffre-fort et les 
traces très bien conservées d’une cuisine ancienne. 

Le bois des étagères est daté du 15e siècle, et l’on voit 
encore les emplacements d’époque de l’évier, de la 
cheminée, et des placards ». Portant notamment sur 
les ouvertures, les prochains travaux se feront dans 
l’esprit Renaissance ainsi mis à jour. Il est égale-
ment question d’agrandir le joli jardin médiéval déjà 
existant. Trouvant ses racines dans le passé, cette 
conservation patrimoniale d’envergure est aussi 
bien ancrée dans le présent. Prochainement équi-
pé d’un ascenseur, le Château Montmayeur va être 
remanié pour devenir accessible aux personnes à 
mobilité réduite • 

Au pied du Château Montmayeur, se niche un charmant jardin dans lequel 
sont identifiées diverses espèces végétales. L’espace qui lui est dédié 
sera étendu dès que les travaux de l’édifice seront terminés.  
Ce véritable arboretum jouxte un jardin potager permettant la production 
de légumes qui sont donnés à une association alimentaire. 

Le 
saviez- 
vous ?

| PATRIMOINE |

↑
Charpente
du corps 
de logis
restauré

→
Le coffre-fort 

découvert,
daté de la 

période 
Renaissance
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Bénéficiant du label “Ville d’art et d’his-
toire” décerné par le ministère de la 
culture, la commune d’Aime-la-Plagne 
œuvre particulièrement pour la valori-
sation et l’animation de son patrimoine 
architectural et historique.
Dans ce contexte, des expositions sont 
organisées régulièrement dans des sites 
remarquables tels que le Musée archéo-
logique et la Basilique Saint-Martin.
L’été dernier, le Château Montmayeur 
mettait quant à lui en avant la théma-
tique : « Conquêtes Spatiales : Où vivrons 

nous demain ? ». Cette question s’inscrit pleinement dans les sujets ayant trait à l’architecture  
et l’habitat qui sont traditionnellement mis en lumière au sein de la maison-forte d’Aime •

La commune déléguée de Tessens dispose de cha-
lets d’alpage, témoins de l’historique activité agro-
pastorale de son territoire.
Créée en août 2020, l’association loi 1901 Patri-
moine de Tessens Villaroland Le Breuil œuvre acti-
vement pour préserver ces précieux vestiges. Avec 
l’aide de volontaires, quelques-uns de ses membres 
ont déjà effectué bénévolement de conséquents tra-
vaux pour sauvegarder les Chalets des Mouilles et 
des Halles de Sarpentant (concernant ce dernier, la 
commune a financé l’héliportage pour l’achemine-
ment du matériel). L’association travaille aussi à la 
reconstruction, par tronçon sur plusieurs années, 
de murs en pierres sèches qui longent le proche 
sentier intercommunal Balcon des Adrets de Ta-
rentaise. La structure valorise particulièrement les 
activités manuelles et met chaque année en route 
une petite forge permettant de restaurer les outils 
anciens toujours en usage.

Mémoires du passé
Attachée à la préservation de son patrimoine, la 
commune lance début 2024 un Plan d’inventaire et 
de restauration des archives anciennes d’Aime et 
des villages. Fractionnée sur quatre ans, cette opé-
ration est menée par David Altayrac de la mairie 
d’Aime-la-Plagne, en collaboration avec le service 
des Archives Départementales. Quelques pièces 
remarquables comme des registres antérieurs à la 
Révolution et des Mappes sardes, ont d’ores et déjà 
été identifiées dans ces trésors anciens, accessibles 
uniquement aux chercheurs •

La commune d’Aime-la-Plagne travaille à l’écriture d’un projet DIAP (dispositif d’interpréta-
tion de l’architecture et du patrimoine). S’inscrivant dans le cadre du partenariat déjà existant 
avec la FACIM, la mise en place du DIAP permettrait au Château Montmayeur de devenir un 
lieu culturel incontournable autour des thématiques liées à l’architecture. Ce dispositif valo-
risant se concrétise par l’accueil d’expositions et de diverses manifestations •

Bénéficiant de la distinction “ Musée de 
France” attribuée par l’État, “ l’espace 
archéologique Pierre Borrione ” vient 
également d’intégrer le réseau départe-
mental des musées.
Cette affiliation permet notamment 
d’obtenir des conseils et des finan-
cements pour réaliser des projets vi-
sant à valoriser le site. Un atout pour 
la commune, l’Office de Tourisme La 
Plagne - Vallée et la Société d’Histoire 
et d’Archéologie d’Aime qui s’attachent à 
faire vivre le musée archéologique, à en 
renouveler la scénographie, et à varier 
l’offre touristique •

Espace... d’exposition !

Des pierres 
et des 
hommes

Préserv’a(c)tions

Architecture et culture

| PATRIMOINE |

↑
Halles de Serpentan
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La commune d’Aime-la-Plagne compte 36 édifices 
religieux disséminés sur tout son territoire. Certains 
d’entre eux font l’objet d’opérations de sauvegarde 
dans le cadre du Plan Chapelles qui s’étend sur plu-
sieurs années. S’inscrivant dans le cadre d’un bud-
get voté annuellement, ces actions ont pour but de 
faire perdurer et de valoriser ce riche héritage, pro-
priété de la commune.
« Les chapelles et les églises “ à traiter” prioritaire-
ment sont sélectionnées en fonction de leur état, 
ainsi que de leur intérêt patrimonial et touristique. 
L’engagement des élus locaux, des habitants et des 
associations à œuvrer pour leur préservation entre 
aussi en compte », précise Anne Le Mouëllic, ad-
jointe déléguée patrimoine. « L’essentiel des travaux 
consiste en la reprise des enduits, la pose de drains 
pour évacuer l’humidité, la réfection de toiture, le 
remplacement des planchers, la restauration du 
mobilier et des tableaux classés ». 
Chargée de la supervision du “ Plan Chapelles” au 
sein d’une commission de huit élus, Anne Le Mouël-
lic mandate des entreprises spécialisées et opère la 
conduite des travaux avec l’appui de Gilles Dutil-
lieux, directeur adjoint des services techniques, et 
Armelle Astier-Perret, ingénieure projets. À ce jour, 
des actions de sauvegarde et de restauration ont été 
effectuées  -  ou sont en cours  -  dans les chapelles 
Saint Jean-Baptiste du Villaret à Montgirod, Super-
ga à Longefoy, Notre Dame de la Visitation à Mon-
talbert, Saint Guérin à Granier et Saint Maxime à 
La Thuile ; ainsi qu’à l’église d’Aime • 

— PAROLE D’ÉLUE —

Anne Le Mouëllic
Adjointe déléguée 

patrimoine 
✱

Le patrimoine 
sur la commune est 

particulièrement riche : 
les vestiges romains et antérieurs, 
les bâtiments classés monuments 

historiques, les 6 églises 
de village et 30 chapelles, 
le musée et ses collections, 

les archives anciennes, le bâti 
rural, le patrimoine pastoral, 

culinaire… Les habitants 
le redécouvrent, y sont attachés 
et souhaitent se le réapproprier. 

La tâche est énorme 
pour inventorier, entretenir, 

restaurer et valoriser 
ce patrimoine. Nous avons 

tous un rôle à jouer.

✱

Mesures de
préservation

| PATRIMOINE |

←
Restitution 
de décors peints 
dans la chapelle 
du calvaire 
appelée Superga 
à Longefoy
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Déterrée lors de travaux effectués dans les envi-
rons, la pierre d’un ancien moulin à gypse a été dé-
placée dans le village de Tessens.
Exposée sur un socle, elle est accompagnée d’une 
signalétique expliquant la transformation du gypse 
local en chaux grâce aux ancestraux moulins 
consacrés à cette activité.

Précieux canal d’alimentation en eau des bachals de 
Tessens, le bief Chenevaret est également utile à des 
agriculteurs et des habitants du village.
Deux fois par an, la commune prend l’initiative de 
le nettoyer (sans que cela soit une obligation légale). 
L’association Patrimoine Tessens Villaroland Le Breuil 
mène également bénévolement des actions en ce 
sens avec le soutien et la participation d’élus.

| PATRIMOINE |

Au fil
de l’eau

Au gré
du vent

→
Hameau

du Villaret
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Créée il y a plus de trente ans, l’auberge de Granier 
a fait l’objet en 2021 de conséquents travaux opérés 
par la commune d’Aime-la-Plagne. 
Rénové selon les standards actuels, ce lieu de vie 
central et vital pour le village se compose d’un res-
taurant proposant une cuisine élaborée à partir de 
produits locaux, d’un bar, d’une salle de réunion et 
de trois gîtes équipés pour 2 à 8 personnes. 
Animée par des gérants dynamiques et impliqués, 
l’auberge a également vocation de cantine pour les 
écoliers du village •

Tour
de tables

En raison de défaillances 
dans le bâti, la municipalité 
a malheureusement été 
contrainte de fermer l’accès 
au public de l’église de 
Longefoy depuis 2020. 
La complexité de la situation 
nécessite de prendre  
le temps d’étudier toutes 
les options d’avenir.

En association avec Anne Le Mouëllic, adjointe dé-
léguée au patrimoine, Xavier Urbain, maire délégué 
de Longefoy, précise : « Nous travaillons sur le sujet 
depuis un moment. Nous faisons tout notre possible 
pour la réouvrir, mais nous ne voulons pas faire 
n’importe quoi. Il vaut mieux prendre un peu de 
temps et trouver la bonne solution plutôt que de vite 
mettre de l’argent dans des travaux qui ne seraient 
pas pérennes ».
La restauration de l’église dans sa forme originale 
nécessiterait des travaux conséquents  : renforce-
ment des fondations ; consolidation du bâti ; remise 
en état des peintures dégradées, des voûtes fen-
dues et des planchers abîmés.
Le budget global du chantier pourrait s’élever à 
plusieurs millions d’euros. Dans l’optique de pou-
voir arbitrer le devenir de cette église, la commune 
d’Aime-la-Plagne a recruté un cabinet d’architectes 
du Patrimoine. Celui-ci effectuera une étude de fai-
sabilité architecturale chiffrée •

Longefoy

| LE BÂTI |

À la croisée

des  hem
ins

Granier
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Inauguré en janvier 2023, 
le nouveau Centre Technique 
Municipal de 2000 m2 situé 
dans la zone artisanale des 
Îles, a permis le regroupement 
de plusieurs services publics. 
Un bénéfice pour les agents, 
la commune et les habitants.

Avant il y avait plusieurs sites, notamment pour les 
espaces verts qui étaient excentrés, et différents ga-
rages dans les villages. Le fait de tout réunir permet 
de limiter les déplacements, de gagner en fluidité dans 

les interventions et d’avoir une visibilité directe sur les stocks de 
matériel. Organisés en ateliers spécialisés, ces nouveaux locaux 
offrent également de meilleures conditions de travail à la ving-
taine d’agents techniques municipaux et à la régie des eaux. », 
précise Alain Vercin, responsable du Centre. « Je fais des visites 
sur site avec les maires des communes déléguées en début de se-
maine pour recenser les interventions attendues. Cela me permet 
d’organiser le travail des agents en fonction de leurs compétences 
et leurs plannings. Nous répondons aussi à des demandes directes 
des habitants sur le domaine public, en particulier par l’inter-
médiaire de la nouvelle Appli de ville. Tout ce travail se fait en 
étroite collaboration et bonne entente entre les différents services 
de la mairie et de la Police Municipale ». 
Nettoyer les rues, changer l’ampoule d’un candélabre, refaire un 
trottoir, planter et entretenir les végétaux etc... De la propreté 
urbaine aux espaces verts, en passant par la maintenance des 
équipements publics, le déneigement, la signalétique et même la 
régie des eaux : les compétences réunies au sein du Centre Tech-
nique Municipal sont multiples et nécessitent de faire appel à des 
agents de professions très variées •

Les métiers au sein du centre 
technique municipal :
Agent d’entretien, conducteur 
d’engins, électricien, ferronnier, 
jardinier, mécanicien, menuisier, 
paysagiste, plombier, technicien 
de maintenance.

Service
   compris



60 61

Aime-la-Plagne a pour objectif de proposer aux 
jeunes la possibilité de rester au pays en se logeant 
à des prix abordables, et de pouvoir accueillir celles 
et ceux qui travaillent sur notre commune.
Les seniors doivent pouvoir trouver une alterna-
tive à leur domicile, souvent plus adapté, grâce à 
des logements spécifiques.

Les projets du bourg d’Aime
 
① Les logements sociaux
Après de multiples discussions avec l’OPAC, ten-
tant de chercher des économies substantielles pour 
faire face à la crise inflationniste, la construction 
des 40 logements du Comte n’a pu aboutir tel que 
prévue au permis de construire. Un nouveau projet 
doit être présenté à la commune. Dans l’attente, et 
sur proposition des élus, plusieurs secteurs d’exten-
sion de bâtiments existants, sont à l’étude.
Devenir propriétaire  ? Une opportunité s’ouvre 
pour les locataires de logements OPAC. En appli-
cation d’une récente directive de l’État, l’OPAC de 
la Savoie a l’obligation de mettre en vente un cer-
tain nombre de logements locatifs par commune. 
Notre commune est concernée et nous devrions 
connaître prochainement les logements qui pour-
raient être proposés en accession à la propriété, 
avec un accompagnement des services de l’OPAC. 
Ces ventes seront présentées en priorité aux loca-
taires mais sans obligation d’achat pour eux.

② Les logements privés
La commune accompagne les projets en aidant les 
promoteurs à cibler les types et catégories de lo-
gements en fonction des besoins locaux. Cinq pro-
grammes sont actuellement à l’étude. Trois d’entre 
eux doivent démarrer au cours du 1er semestre 2024. 
C’est, en tout, plus de 200 logements qui doivent être 
construits à Aime.

Bien(s)
pour tous

| LE BÂTI |

③ Les logements saisonniers
Alors que cette préoccupation ne touchait que les 
stations, les entreprises de la vallée sont doréna-
vant aussi en demande, afin de pouvoir recruter 
plus facilement. La recherche d’un terrain n’est pas 
évidente, mais une piste se dégage. Par ailleurs, une 
des résidences privées va proposer, sur demande 
de la mairie, une offre de logements saisonniers.

Les projets des villages
 
A Villette, un lotissement était initialement prévu 
au Dos. Cependant une étude d’urbanisme lancée 
début 2024 permettra d’étudier un habitat dit « in-
termédiaire », moins consommateur d’espace. Un 
projet sur un terrain privé pourrait voir le jour, en 
plein cœur du village.
A Longefoy, l’étude d’urbanisme a fait ressortir un 
besoin de résidence.

La commune d’Aime-la-Plagne est 
très mobilisée sur la question essentielle 
du logement.

Réduire le déséquilibre entre l’offre 
et la demande de logements

Mme le Maire a adressé une lettre au préfet sollicitant 
le classement de la commune en zone B1 (C actuel-
lement), du fait du déséquilibre entre l’offre et la de-
mande. Des aides à l’investissement locatif avec des 
plafonds de loyers et une possibilité de construire 
des logements en accession à la propriété, à des 
prix plafond, faciliteront les projets qui aujourd’hui, 
peinent à trouver un équilibre économique.

Sur l’aspect réglementaire, dans l’évolution du PLU, 
une exigence sera faite aux promoteurs de projets 
d’une certaine surface, de proposer à prix abor-
dable, des appartements en accession ou en locatif.
Les élus ont décidé,  en accord avec la commune 
de La Plagne Tarentaise, de majorer de 20 % la part 
communale de la cotisation de taxe d’habitation 
sur les résidences secondaires à compter de l’im-
position 2024 •

↖
Plan masse,
projet “Hemera”
↑
Plan masse,
projet “Cogeco”
→
Plan masse,
projet “Le Refuge”

↓ Plan masse, projer OPAC “Le Comte 2”

Pour permettre aux communes  
de lutter contre l’inflation 
immobilière dans les zones 
tendues, limiter la spéculation 
et figer dans le temps l’habitat 
permanent, notre député savoyard 
Vincent Rolland a défendu fin 
novembre 2023 des amendements 
à la proposition de loi portée 
par Annaïg Le Meur qui prévoient 
dans la définition des PLU un 
zonage de servitude d’habitation 
principale pour les nouvelles 
constructions. Si cette loi est 
adoptée avec ces amendements, 
il s’agirait du tout premier levier 
juridique des communes pour 
agir sur ce fléau.

Le 
saviez- 
vous ?
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La commune d’Aime-la-Plagne a constitué une commission visant à rendre le balisage des sentiers plus 
compréhensible et conforme aux standards en vigueur en Savoie. Pour mener ces actions, Xavier Urbain, 
maire délégué de Longefoy, et Anne Le Mouëllic, élue, s’appuient sur les connaissances et le savoir-faire d’un 
technicien de l’ONF, et de divers socio-professionnels locaux. Depuis le début du mandat, la commission 
intervient chaque année sur un nouveau secteur et a déjà permis de normaliser la signalétique des sentiers : 
du patrimoine entre Longefoy et Montalbert, de la chapelle Montgésin, du Mont-Jovet, et du bief Bovet •

Déjà compétente pour l’entretien de la voie verte entre Aime et 
Landry, la Communauté de Communes des Versants d’Aime a 
lancé une réflexion pour prolonger l’itinéraire cyclable jusqu’au 
tube de secours du tunnel du Siaix.
« Si la voie cyclable ne se fait pas sur Aime, ce sera le maillon 
manquant entre Val d’Isère et Albertville. Il faut se donner tous 
les moyens pour réussir dans le montage de cette opération, car s’il 
n’y a pas d’aide la collectivité ne pourra pas investir à cette hau-
teur », indique Lucien Spigarelli, président des Versants d’Aime. 
Après études et définition d’un tracé possible, des démarches 
sont en cours auprès du Département et de l’État pour obtenir 
des financements •

Chemin faisant...

— PAROLE D’ÉLU —

Xavier Urbain
Maire délégué 
de Longefoy

✱
Même s’il est nécessaire d’évoluer,

il est important pour moi 
de préserver tout ce que les pionniers 

de la montagne se sont donnés 
du mal à faire pour que notre 

secteur prospère.  
Il faut faire en sorte de conserver 

ces atouts économiques ainsi
que de qualité de vie, et les faire 

perdurer pour que les enfants
du pays en bénéficient encore 

demain.

✱

Sur
la
bonne
voie

Séparation
1 m

Piste cyclable
~ 2.50 m

Voie auto
3.50 m

| OUTDOOR |
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D’importants travaux de VRD 
ont été entrepris dans les villages, 
s’échelonnant sur plusieurs années.

Villette 
Les racines qui déformaient la route 
conduisant au hameau de Charves 
ont été arrachées, les arbres abattus 
et le revêtement refait. 
Le bois ainsi récupéré a été converti 
en bancs par les Services Techniques 
de la commune d’Aime-la-Plagne. 

Depuis Villette, un système a été mis 
en place pour acheminer de l’eau. 
Mélangée à celle disponible à 
Montgirod, Centron et les hameaux 
rattachés, elle permet d’en améliorer 
la qualité. 

Une importante tranche de travaux 
d’assainissement a été effectuée en 
2022. La mise à niveau du village 
nécessite toutefois un conséquent 
programme à long terme. 

Nos
chers réseaux... 

| RÉSEAUX |

Ces villages passent en assainisse-
ment collectif avec la création d’un 
réseau pour les eaux usées et d’un 
autre pour les pluviales. Les travaux 
sont terminés pour Le Villaret. Trois 
tranches ont déjà été effectuées pour 
Montgirod, et quatre autres sont pré-
vues. Afin d’optimiser les opérations, 
l’enfouissement des réseaux secs 
(câbles électriques, de télécommuni-
cations, etc.) est opéré en parallèle. 

Très attendu, l’enfouissement des
réseaux secs (câbles électriques, 
communication, etc.) débutera 
au printemps 2024. Une seconde 
tranche sera réalisée à l’automne 
2024, et la dernière en 2025.

Une reprise du réseau vétuste  
des eaux usées a été effectuée 
chemin du Martinet. L’enfouissement 
des lignes électriques et la reprise  
de l’assainissement sont projetés 
pour le quartier de la Ruaz. 

— PAROLE D’ÉLU —

André Pellicier
Maire délégué de Granier 

✱
Je tiens à évoquer la question

des alpages qui se doivent d’être 
partagés et respectés par tous : 

alpagistes, randonneurs,
cyclistes etc.

En juin 2023, la commune 
d’Aime-la-Plagne a pris un arrêté 

municipal qui traite des nécessaires 
cohabitations et préservations 

de ces espaces d’altitude. 
Les règles ont été formulées 

en collaboration avec la commune 
de Beaufort, propriétaire de terres 

limitrophes.

✱

Villette

Montgirod

Montgirod Le Villaret

Villaroland

AimeGranier

Propriétés de la commune d’Aime-la-Plagne, les 1 000 hectares d’alpages 
de Plan Pichu sont exploités et entretenus par le groupement pastoral 
éponyme. Après de conséquents travaux effectués en 2022, la coopéra-
tive a lancé au printemps 2023 un système innovant de méthanisation. 
Mis en œuvre directement dans les alpages, le processus consiste à re-

cycler le lactosérum en le transformant en méthane.
Le gaz ainsi obtenu sert à chauffer l’eau utilisée pour maintenir la température des cuves de 
fabrication du Beaufort. Encore peu répandu, ce procédé s’avère précieux pour préserver 
l’environnement et réaliser des économies. Vivement encouragée par la commune d’Aime-
la-Plagne, l’opération a été financée par le groupement pastoral de Plan Pichu •

Les pâturages
se mettent au vert !

←
Alpage
de Laval
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En parallèle de la suppression des publications sur 
papier, le service communication a lancé l’appli-
cation numérique Aime-la-Plagne, qui a déjà été 
téléchargée plus de 12 000 fois (sur Apple Store et 
Google Play). Modulable et convivial, l’outil permet 
de disposer d’informations communales à jour ain-
si que d’identifier l’emplacement des commerces, 
artisans, entreprises, associations etc ; et ce sur la 
totalité du territoire. 
En capacité d’envoyer des notifications géolocali-
sées en fonction de l’emplacement de l’utilisateur, 
l’application compte également un onglet “ signale-
ments ”. Par son intermédiaire, les usagers peuvent 
indiquer à la mairie d’éventuels dysfonctionnements 
constatés sur la voie publique. Les informations 
sont dispatchées aux services techniques dédiés qui 
peuvent alors effectuer les interventions adéquates. 
En 2024, l’application sera enrichie d’une fonction 
donnant accès à des informations pratiques concer-
nant la transition •

La commune d’Aime-la-Plagne a procédé à la suppression de la grande majorité de 
ses publications sur papier. Le site internet et l’application numérique Aime-la-Plagne 
développée en parallèle, donnent accès aux diverses informations communales. 
Quelques documents sont toutefois toujours imprimés afin de ne pas exclure les 
personnes n’utilisant pas l’informatique. L’arrêt de l’envoi papier des comptes-
rendus du Conseil municipal représente, en moyenne sur une année, l’équivalent 
de 5,4 tonnes de papier, un coût avoisinant les 78 000 € sur un mandat.

Dans le cadre de la nouvelle dynamique donnée 
au Syndicat d’Initiative de Granier, la commune 
a participé financièrement à la refonte du vieillis-
sant site internet de la structure. La version mise 
en route en septembre 2023 offre une jolie vitrine 
valorisant les multiples services offerts par le syn-
dicat, à destination tant des habitants que des vi-
siteurs. Favorisant le savoir-faire de proximité, les 
protagonistes ont notamment fait appel à la sociéte 
Commpote basée dans le village et à un program-
meur de la région. Les textes ont été rédigés en in-
terne et les photographies données par Pierre Ver-
nier, un alsacien amoureux de Granier •

Dans un esprit de concertation, la 
commune d’Aime-la-Plagne a instau-
ré plusieurs mesures pour faciliter les 
échanges entre les élus et les habitants. 
Des comités consultatifs autour du 
maire délégué, et d’une dizaine de per-
sonnes représentatives, ont été mis en 
place dans les villages.
Ces assemblées sont ouvertes à la po-
pulation en présence de Corine Mairo-
ni-Gonthier une fois par an. À Aime, 
des réunions de quartier et des ren-
contres ponctuelles à thème sont régu-
lièrement organisées.
Corine Maironi-Gonthier tient égale-
ment une permanence mensuelle. Cer-
tains maires délégués des villages font 
de même, d’autres reçoivent leurs ad-
ministrés sur demande •

Dans le cadre de la réflexion globale menée par la commune sur 
ce sujet, une signalétique va être mise en place dans la ZA des 
Îles à Aime courant 2024. L’objectif est de permettre d’identifier 
et de localiser les entreprises et le Centre Technique Municipal 
qui y sont installés, notamment pour faciliter les livraisons. Le 
coût sera pris en charge majoritairement par la mairie avec une 
participation des entreprises •

Toute une commune 
en poche !

→ transition
Bonne impression !

Nouvelles lignes
À votre écoute 

Informations pratiques

| COMMUNICATION |

Scannez le QR Code 
pour installer gratuitement 
l’application de la ville, 
configurez-la selon vos besoins
et restez connectés

Actualités locales
Autour de moi
Agenda
Ma mairie
Stations et villages
Démarches administratives
Restauration scolaire
Associations
Conseil municipal
Signalements
Emploi

↑ Réunion de quartier à Aime 
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Image
démarquée
Les logos de la commune  
d’Aime-la-Plagne et des 
villages ont fait l’objet d’une 
actualisation. Cette étape 
s’inscrit dans le cadre du plan 
global d’harmonisation 
de la signalétique urbaine. 

| COMMUNICATION |

Basilique
Saint-M

artin
XI e

Lorem ipsum dolor sit amet, 
consectetur adipiscing elit, sed do 
eiusmod tempor incididunt ut 
labore et dolore magna aliqua. Ut 
minim veniam, quis nostrud 
exercitation ullamco aliquip 
commodo consequat. Duis aute 
irure dolor in reprehenderit in 
voluptate velit esse cillum dolore eu 
fugiat nulla pariatur. Excepteur sint 
occaecat cupidatat non proident, 
sunt in culpa qui officia deserunt 
mollit anim id est laborum.

Lorem ipsum sit amet, consectetur 
adipiscing elit, sed do eiusmod 
tempor incididunt ut labore et 
dolore magna aliqua. Ut enim ad 
minim veniam, quis nostrud 
exercitation ullamco laboris nisi ut 
aliquip ex ea commodo consequat. 
Duis aute irure dolor in 
reprehenderit in voluptate velit esse 
cillum dolore eu fugiat nulla pariatur. 
Excepteur cupidatat non proident, 
sunt in culpa qui officia deserunt 
mollit anim id est laborum.

État actuel Église primitive Édi�ce Gallo-Romain

Basilique
Saint-Martin
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onçu “avec les moyens du bord” lors de la 
création de la commune nouvelle, le symbole 

d’Aime-la-Plagne nécessitait une adaptation. Marie 
Martinod, adjointe communication précise  : « Le 
logo de l’époque ne répondait à aucun critère de 
communication et n’était pas du tout adapté à un 
usage numérique. Il fallait donc en créer un nou-
veau qui ait du sens et qui soit lisible sur internet. » 
À partir du travail mené avec un professionnel, la 
commission de travail a pu définir plusieurs propo-
sitions qui ont été présentées aux élus. « Nous avons 
finalement décidé de garder le symbole du bonnet 
qui est représentatif des stations de ski du territoire 
d’Aime-la-Plagne et nous identifie aussi bien en 
France qu’à l’étranger. Mais il fallait aussi un élé-
ment différenciant qui nous distingue des autres 
stations » souligne Marie Martinod. « Pour mettre 
en avant la culture et le riche patrimoine de la com-
mune, nous avons donc accolé au dessin la mention 
“Pays d’art et d’histoire” ». Le nouveau logo a égale-
ment été décliné pour chaque village afin qu’il y ait 
une unité globale de la commune nouvelle. 
Cette refonte du logo s’avérait nécessaire avant 
d’entamer la mise en place d’une nouvelle signalé-
tique urbaine. Initié par Corine Maironi-Gonthier, 
ce projet a pour but de remettre au goût du jour et 
d’harmoniser la signalisation empirique existant 
aujourd’hui. La démarche concerne Aime dans un 
premier temps et sera ensuite déclinée dans les vil-
lages. L’affichage et les panneaux directionnels se-
ront ainsi remplacés au fil du temps. En parallèle, 
des éléments de signalisation seront disséminés 
dans Aime pour inciter à la visite de tous les bâti-
ments patrimoniaux emblématiques de la ville : ba-
silique Saint-Martin, Château Montmayeur, musée 
archéologique et église paroissiale.
« Beaucoup de visiteurs ont tendance à ne s’intéres-
ser qu’à la basilique en raison de son emplacement 
central. L’idée c’est de réussir à les guider vers les 
trois autres monuments, en corrélation avec l’ap-
plication numérique patrimoniale qui vient d’être 
lancée » conclut Marie Martinod •
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En mars 2023, Hugo Pellicier, un jeune apiculteur, a reçu la mé-
daille d’or au réputé Concours Général Agricole du Salon de 
l’Agriculture à Paris (dans la catégorie miel de montagne). 
Cette prestigieuse distinction récompense le travail de ce pas-
sionné, installé depuis 2020 à Granier, commune déléguée d’Aime-
la-Plagne. Elle fait suite à celles de même catégorie reçues par la 
Coopérative laitière de Beaufort du canton d’Aime en 2017 et 2020. 
Installée à Aime depuis 2017, la Brasserie des Ceutrons a égale-
ment reçu une médaille de bronze au Concours Général Agricole 
de Paris en 2020 ; ainsi qu’une médaille d’or et plusieurs d’argent 
au Concours International de Lyon •

À Granier, Carole Chenal est à la tête d’un élevage 
de juments laitières et de troupeaux de moutons, 
chèvres et vaches. « Avant la pression de prédation 
était gérable. Nous étions sur un partage de territoire 
où le loup nous prenait quelques animaux par an, 
ce qui était acceptable. Ces dernières années, nous 
constatons de plus en plus d’attaques, avec un nombre 
croissant sur les gros animaux. Il y a aussi une aug-
mentation de la prédation “par jeu”, sans consom-
mation de viande ». Amoureuse de la faune au sens 
large et adepte de la non-violence, l’éleveuse a es-

Une vision de terrain

Distinctions
gourmandes

| AGRICULTURE |

sayé durant plusieurs années toutes les alternatives 
“douces” pour limiter la prédation. Sans succès. 
« Le loup est très intelligent et adaptable. En étant 
sur le terrain au quotidien, nous constatons qu’il ne 
craint plus l’homme et sommes inquiets quant à de 
potentielles attaques sur les personnes. Ce d’autant 
plus que la population lupine a doublé ces cinq der-
nières années en France et que son comptage n’est 
pas exact. Cela pose problème pour la régulation des 
prélèvements autorisés qui sont proportionnels à la 
population totale ». 
Avec des confrères éleveurs, Carole Chenal a sou-
haité alerter les autorités sur ces problématiques 
qui concernent tous les acteurs du milieu de la 
montagne.
« La commune a tout fait pour porter notre parole 
jusqu’aux plus hautes instances. Nous nous sen-
tons accompagnés, ce qui est très important. Nous 
espérons aujourd’hui de nouvelles décisions euro-
péennes dans le sens d’une meilleure régulation 
de la population des loups. Nous ne voulons pas 
les éradiquer mais souhaitons juste un partage de 
territoire dans lequel tout le monde s’y retrouve.  
Y compris le loup ! » •

Tout en demeurant mesurée, 
la commune d’Aime-la-Plagne 
accompagne des éleveurs dans 
leur communication concernant 
la présence accrue du loup, 
ses nouveaux comportements 
de prédation et les difficultés 
croissantes que cela génère. 

La richesse pastorale de notre territoire  
et le talent de celles et ceux qui le valorisent, 
se traduisent par des récompenses  
bien méritées !
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Dépenses de fonctionnement réelles 
10 211 515 €

Dépenses d’investissement 
11 011 931 €

Recettes d’investissement 
11 011 931 €

Recettes de fonctionnement réelles 
11 918 465 €

Budgets
ne commune se doit d’investir tout en respec-
tant un bon équilibre de gestion. Les leviers de 

recettes qui sont à sa disposition sont la fiscalité, 
l’emprunt, la vente foncière et les subventions. La 
commune nouvelle d’Aime-la-Plagne, a choisi de ne 
pas impacter sa fiscalité depuis le début du mandat, 
dans la continuité de ce qui s’est fait depuis 2016. 
Depuis 2022, la commune profite de son désendet-
tement progressif pour réaliser un emprunt annuel 
sans augmenter la charge globale de la dette.
Pour parvenir à investir sans alourdir la fiscalité 
ni avoir recours à un endettement qui ne serait pas 
raisonnable, la commune a eu recours à certaines 
ventes foncières. Ces choix permettent une capa-
cité d’autofinancement remarquable, marqueur des 
municipalités en bonne santé financière et de trou-
ver un équilibre solide.
C’est grâce à cela, à titre d’exemple, qu’en 2021 les 
conséquences financières de la crise COVID qui ont 
généré une perte de 800 K€ ont pu être absorbées 
sans dommage pour les investissements en cours 
ni les services à la population. En 2022, ce sont 
7,4 millions d’euros de travaux financés à hauteur 
de 64 % par l’autofinancement, les ventes foncières 
et les subventions.
Et en 2023, ce sont 9,8 millions € de travaux d’in-
vestissement financés à hauteur de 85 % par l’autofi-
nancement, les ventes foncières et les subventions. 
Également, les dotations aux associations sont res-
tées une priorité malgré les crises successives, avec, 
en moyenne, 260 K € par an sur 3 ans.

Fiscalité 
Par ailleurs, le conseil municipal du mois de sep-
tembre 2023 a voté une majoration de la cotisation 
de la Taxe d’Habitation des résidences secondaires 
de 20 % effective à partir de 2024. 
L’objectif de cette mesure est, entre autre, de fa-
voriser le logement permanent dans des secteurs 
où le pourcentage des résidences secondaires est 
en hausse et devient problématique pour l’accès 
au logement de la population locale (rareté et coût 
du logement). L’augmentation des bases d’imposi-
tion de l’État, qui n’est pas du ressort de la com-
mune mais qui impacte la facture du contribuable, 
est de 7 % en 2023 •

 Charges financières 
 Intérêts de la dette

 Fonds de péréquation des ressources 
 intercommunales et communales

 Participations et subventions versées 
 SIGP, ASP Montalbert, Syndicat Départemental Incendie (SDIS), 
 Caisse des écoles, CCAS, associations

 Personnel
 Charges courantes 

 Fluides, combustibles et carburant, entretien des bâtiments, voiries et réseaux, 
 contrats de maintenance, transport semi-urbain, forfaits ski mineurs, fournitures, 
 taxes foncières, indemnités élus

 Impôts et taxes
 Divers 

 Produits exceptionnels, remboursement des sinitres par assurances, etc.

 Dotations et participations versées par l’État
 Produits des domaines 

 Redevances remontées mécaniques, carrière, centrales hydroélectriques 
 et occupations du domaine public, vente repas cantine, facturation secours  
 sur pistes, produit de location de locaux

 Immobilisations 
 Travaux de construction d’équipement et d’aménagement, bâtiments, 
 voirie et réseaux

 Capital de la dette
 Autres dépenses
 Opérations d’ordre sans décaissement 

 Amortissement des immobilisations

 Autofinancement 
 Excédent d’investissement + Excédents de fonctionnement 
 affectés à l’investissement

 Opérations d’ordre, sans encaissement 
 Amortissments des immobilisations

 Cessions foncières
 Emprunt
 Subventions d’investissement perçues 

 État, Région, Département et fonds Européens

 Dotations, fonds divers 
 Taxe d’aménagement et Dotation de l’état

89%

0,5%
0,5%

10%63%

6%

6%

8%

8%

9%

9,8 M €

7,4 M €

2022 2023

  Fiscalité
  Emprunt
  Financement par l’autofinancement, 

 les ventes foncières et les subventions

Travaux & équipements 2023 
11 173 951 € dont :

Budget principal
9 794 331 €

Budget régie des eaux
906 458 €

Budget régie Assainissement
473 162 €

Financement des travaux

Évolution de la dette 
Y compris emprunts réalisés en 2022 (1,5M€) et 2023 (1M€)

64%

23%

13%

85%

9%
6%

2023
2031

2027
2035

2040
2025

2033
2029

2037
2042

2024
2032

2028
2036

2041
2026

2034
2039

2030
2038

2043

2 000 000 €

1 000 000 €

  Intérets
  Capital
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Le point commun le plus évident 
entre nous, c’est que nous avons 
tous moins de 40 ans et que c’est 
une singularité notable à Aime 
quand on sait que l’âge moyen des 
élu(e)s communaux est de 52 ans 
et que seulement 19 % des élu(e)s 
territoriaux ont moins de 40 ans ! 
En intégrant un tiers de moins 
de 40 ans dans sa liste Corine 
Maironi-Gonthier n’a pas fait un 
choix électoraliste, ni un choix 
opportuniste, elle a fait un choix 
fort et audacieux ! Création d’une 
commission transition, création 
d’une application dédiée à la ville 
et numérisation de la communication 
municipale, création d’un conseil 
écolier, gestion de la commission 
d’urbanisme à forts enjeux…  
Nos volontés émergent, sont 
acceptées, et se concrétisent.
Le deuxième point commun entre 
nous tous réside certainement 
dans l’adaptation dont nous avons 
toutes et tous su faire preuve pour 
mener à bien nos missions au sein 

Anthony Destaing, 
Marie Martinod, 
Amélie Viallet,
Camille Dutilly,
Marie Latapie
Élu(e)s territoriaux
de moins de 40 ans

de cette équipe. En faisant de nous 
des élus autonomes, avec un pouvoir 
de proposition et de réalisation, 
et en nous donnant les clés pour 
s’approprier les mécanismes des 
institutions collectives, Madame 
le Maire a transformé l’essai. 
Et si cette précieuse confiance 
et les postes ou missions qu’elle 
nous a confiés, sont avant tout des 
responsabilités, nous en avons pris 
la mesure, et avons fait de notre 
relative jeunesse, une force au 
service de la collectivité. 
Pour relever le défis des transitions 
que nous entamons dès aujourd’hui 
vers le monde de demain, 
de la participation citoyenne, 
du logement, du vivre 
ensemble, nous nous engageons 
quotidiennement et travaillons 
avec conviction, dynamisme 
et sens des réalités. 
À chaque instant, nous essayons 
au mieux de respecter le passé, 
d’agir dans le présent, 
et de construire l’avenir •

On sera toujours le jeune d’un vieux et le vieux d’un jeune

Tribune de la majorité

2020-2023-2026
Point d’étape de la municipalité

Une seule tribune au sein des publi-
cations communales pour l’opposi-
tion en 4 ans, est un fait suffisam-
ment rare pour que cela soit souligné 
et dénoncé. Tout ce que j’ai écrit 
concernant la gestion de notre com-
mune est malheureusement toujours 
d’actualité. 
Les Aimerains sont de plus en plus 
nombreux à faire entendre leur voix 
chaque jour davantage, leur mé-
contentement, et parfois même leur 
colère. Comment ne pas adhérer 
aux mécontentements justifiés dont 
on me fait part, qu’il s’agisse de la 
gestion quotidienne de notre collec-
tivité, ou de la déconnection face 
aux défis auxquels nous faisons face 
concernant notre modèle touristique. 
Celui-ci repose trop sur le tout ski 
et il est envisagé de bâtir encore à 
grande échelle.
Les mécontents se fédèrent au sein 
d’associations pour faire entendre 
leurs voix comme à Longefoy pour 
répondre à l’inactivité d’une majo-
rité incapable de permettre l’ouver-
ture de l’église, allant même jusqu’à 
émettre l’hypothèse de raser l’édifice 
pour réaliser un parking, faute de 
moyens pour sauvegarder notre 
patrimoine.
Un exemple qui résume à lui seul le 
discours d’une majorité qui consiste 
à dire que notre commune serait "ex-
sangue", donc avec les poches vides. 
À qui la faute ? Tous les villages 
associés à Aime avaient des moyens 
financiers limités avant la fusion, et 
étaient tous capables d’entretenir 
leurs bâtiments publics. Maintenant 
associés avec le bourg d’Aime, les 
moyens manquent, cherchez l’erreur.
Tout est question de choix de dé-
penses, et quand on dépense pour 
exemple plus d’un million d’euros à 
ce jour pour un projet immobilier 
pharaonique à Aime 2000 qui n’est 
toujours pas sorti de terre, il est 
normal que les moyens viennent à 
manquer. À cela s’ajoute, 33 millions 
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à venir pour financer les futures in-
frastructures publiques du site. Ceux 
qui ont produits des lits devenus 
froids, imaginent continuer avec le 
même modèle qui engendrera inévi-
tablement de futurs lits froids dans 
20 ans, et lèguent ainsi à nos enfants 
la gestion d’une montagne de friches 
touristiques en perspective, en 
prévoyant 5000 lits supplémentaires 
entre Aime 2000 et Montalbert. De 
plus, si l’enneigement devient impro-
bable, ce qui est la raison invoquée 
pour le pour le démontage du téléski 
de Granier, alors pourquoi construire 
5000 nouveaux lits ?
Dans le même registre, on nous fait 
la promotion d’une connexion par 
câble avec 40 ans de retard concer-
nant un seul des 10 sites de la Plagne. 
Un projet que l’on ne peut pas finan-
cer, ni faire fonctionner à moins de 
construire 2000 lits touristiques en 
fond de vallée, avec toujours la pers-
pective d’un enneigement à venir 
improbable.
Où est le bon sens pour tous ces 
projets. Mais préparer l’avenir n’est 
pas la règle, la règle c’est une fuite en 
avant non maîtrisée et coûteuse.
Qu’en pense la population ? Pour 
le savoir, il faudrait le lui demander 
par un référendum local. Mais notre 
municipalité n’en a jamais fait et ne 
souhaite surtout pas en faire. Elle 
tient d’ailleurs les élus d’opposition 
soigneusement à l’écart des discus-
sions sur ce type de sujets.
En mettant de côté les six élus que 
nous sommes, c’est 45% de la popu-
lation qui est mise à l’écart, et c’est la 
démocratie qui est bafouée.
Heureusement, l’avenir sera différent 
sous peu. Nos concitoyens ont tous 
compris maintenant que les belles 
paroles, les projets irréalistes et les 
manquements répétés n’améliorent 
pas le quotidien de nos concitoyens et 
ne préparent pas sereinement l’avenir 
de notre commune pour les généra-
tions futures •
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